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Crivella, Prefeito do Rio,  disse alguém, passou 
dos limites. Trump, no encontro com Putin, tam-
bém. Temer já começou fora destes limites. E Bol-
sonaro, o que dizer?

Fico sabendo, por comentaristas políticos, que 
ele - Jair Bolsonaro - tem a maior preferência dos 
eleitores nas pesquisas ditas espontâneas. Ele está 
na frente, até do Lula. Espontânea  é aquela per-
gunta tipo bala perdida, em que o pesquisador cai 
do céu e indaga ao despreocupado transeunte em 
quem ele votará para Presidente, sem qualquer car-
tela com nomes sugeridos. Dá Bolsonaro.  Lula ga-
nha dele só no caso da escolha contra a apresenta-
ção dos nomes dos candidatos. Sem isso, Bolsonaro 
é campeão.  Isso significa que Bolsonaro, como foi o 
Trump nos Estados Unidos, é um postulante viável, 
apesar de ter todo mundo, ou quase todo mundo, 
de bom senso contra ele, principalmente a Mídia.

Aí pergunto ao Benedito Tadeu, Cientista Políti-
co, militante histórico do PT, quem são os eleitores 
do Bolsonaro (?) e descubro que é a classe média: 
Jovens, com nível de renda médio e boa escolarida-
de. E não se diga que a classe média não conta em 
eleições. Conta, sim, pois tem um manancial de cer-
ca de 50 milhões de pessoas, ¼ da população brasi-
leira, bem situada socialmente e com grande capa-
cidade de “fazer amigos e influenciar as pessoas”. 
Então me pergunto: E essa gente não têm bom sen-
so, pois acabei de dizer que Bolsonaro tem a rejei-
ção do bom senso? Pois bem, eis a questão, sempre 
colocada pelo Sociólogo P. Baia, do Rio de Janeiro: 
Voto é afeto, não razão. Argumentos são importan-

tes no longo prazo na organização dos Partidos e 
confirmação de lideranças fiéis ao seu ideário. Nas 
eleições, sobretudo de voto obrigatório,  não sem 
o apoio de alguns elementos objetivos, como um 
mínimo de recursos, estrutura partidária, articula-
ção social e tempo de televisão, ganha quem con-
quista corações e mentes. Essa conquista não tem 
nenhum parentesco com a verdade, ainda mais 
nestes tempos de pós-verdade. Tudo depende de 
como a narrativa do candidato cola na percepção 
do eleitor. Eliane Brum, no EL PAÍS desta semana, 
trata disso com rara agudeza. Ela dá a este processo 
o novo nome de auto verdade, aquilo que nada tem 
a ver com a realidade mas que se parece com aqui-
lo que o eleitor entende como verdade. Hoje, por 
exemplo, os eleitores brasileiros estão convencidos 
que o grande problema do país é a corrupção, com 
a qual Partidos e políticos estariam irremediavel-
mente comprometidos. Ai de quem tente mostrar, 
com estatísticas de ONU ou da Fundação Getúlio 
Vargas, que perdemos 30% da safra agrícola no 
desperdício da insuficiente logística ou de que o bu-
raco de PETROBRÁS foi provocado muito mais por 
resultados de gestão do que pelos malfeitos pro-
cessados pela Lavajato. Nunca!, dizem os incautos. 
O problema do Brasil é o roubo, são os políticos, 
foi o PT, o Lula, a Mãe Joana! Aí entra o Bolsonaro 
e chuta em gol, como fez o Doria nas eleições em 
São Paulo. O Brasil precisa de ordem e gestão, não 
de políticos!

Bolsonaro, enfim,  conseguiu ficar à margem 
da polarização ideológica que tomou conta do país 

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 

POBRE BRASIL

depois de 2014. Em lugar de tomar partido de coxi-
nhas e mortadelas, ele criou o seu próprio polo de 
aglutinação com um discurso contra tudo e contra 
todos. Discurso, aliás, rústico, direto e até debocha-
do, igualzinho ao que predomina nas redes sociais. 
Ele, aliás, é comprovadamente o candidato que 
melhor usa as redes, às quais estão “ligados” os jo-
vens. Fala, a propósito, como eles, demolindo, ain-
da que conservadoramente, instituições, sem nada 
propor, porque é tão ignorante quanto os milioná-
rios influenciadores digitais ou incendiários apre-
sentadores de programas televisivos vespertinos.

E daí? Quem se importa com a verdadeira ver-
dade? Segue o barco.

Na verdade, a história se repete, cada vez mais 
farsesca: Janio, em 1960, Collor em 1989, Bolsona-
ro , talvez, em 2018. Todos iguais, à cata de eleito-
res sensíveis à retórica da corrupção. Lembro que 
JK aparecia na Mídia, quando Presidente, como 
a sétima maior fortuna do mundo. Com provas e 
contraprovas. Puro barbarismo, posteriormente 
desmentido pelo Jorn. Sebastião Nery. Mas alimen-
tou a campanha da vassourinha: VARRE , VARRE 
VASSOURINHA!!!!. Eleito, num momento de por-
re da UDN, Janio duraria sete meses no Governo. 

Collor durou dois anos e pico. Também ia acabar 
com a corrupção da Nova República e de quebra 
dar um tiro na inflação. Reduziu tudo ao confisco 
da Poupança.

Me pergunto, agora,  se Bolsonaro,  for eleito, 
quanto tempo durará...? E o que inventará? Ou o 
que nos legará? Pobre Brasil.

Parece que chegamos ao fundo do poço. Expres-
sam, todos os candidatos um dos grandes proble-
mas da democracia, ao abrir-se, indistintamente, 
a qualquer cidadão: O despreparo, para não dizer 
ignorância dos eleitos, quando não portadores de 
má consciência ou simples doença mental.

Esperava-se, com a República,  que os PARTI-
DOS cumprissem a função de qualificar e selecio-
nar os candidatos ao exercício da representação, 
numa espécie de compensação às perdas da for-
mação dos príncipes, tal como Alexandre, discípu-
lo de Aristóteles. Falharam os Partidos. Aqui e no 
mundo inteiro.Precisamos de outro modelo, não só 
de REPRESENTAÇÃO como de ORGANIZAÇÃO DOS 
PODERES DO ESTADO nesta nova era das comuni-
cações. O que temos aí, era oportuno e convenien-
te no final do século XVIII...Nossos netos merecem 
algo mais adequado aos novos tempos.

OPINIÃO
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Na tarde desta segunda-feira, 
16 de julho, a Secretaria Munici-
pal da Saúde realizou Audiência 
Pública de Prestação de Contas 
referente aos primeiros quatro 
meses deste ano.  Os dados são 
referentes ao 1º quadrimestre 
(janeiro a abril).  A atividade ocor-
reu na Câmara dos Vereadores 
contando com a apresentação da 
secretária Suzana Machado, par-
ticipação de cinco vereadores e a 
presença de pequeno público. 

No âmbito geral, o município 
atingiu os objetivos propostos 
otimizando recursos e ações. 
Na audiência foi manifestada a 
preocupação com o mamógrafo 
do Hospital Nossa Senhora dos 

Navegantes que está estragado 
há quatro meses. Mas estes são 
pontos qualitativos e devem ser 
debatidos em outro fórum. 

A apresentação dá chance 
para gestores e cidadãos sabe-
rem o que e quanto do que está 
sendo feito nos procedimentos 
de Saúde na cidade. Isto dá um 
panorama básico do funciona-
mento do sistema local e das 
melhorias necessárias.  Abaixo 
tabelas com metas e realizações 
de procedimentos no quadri-
mestre em comparação com nú-
meros de anos inteiros passados. 
É importante lembrar que UM 
QUADRIMESTRE significa  UM 
QUARTO de um ano.  

Prestação de contas das metas de saúde municipal 
teve pouca participação da sociedade de Torres

Dados dão conta de metas e procedimentos realizados na cidade e dão panorama básico do funcionamento do sistema local

Pai Mário de Xangô
Consulta com Búzios           FONE: (51) - 99143-7927

Seis casos confirmados 
de Gripe A no Litoral, 

sendo dois óbitos
Na última semana, subiu o 

número de mortes causadas 
pela gripe A no Rio Grande do 
Sul. De acordo com a Secre-
taria Estadual de Saúde - que 
divulgou novo boletim epide-
miológico nessa segunda-feira 
(16), as vitimas fatais pela do-
ença passaram de 14 paRA 24. 
A maioria dos óbitos correu 
pelo vírus H1N1 (16), enquan-

to 3 foram causadas por in-
fluenza A não subtipada, duas 
por Influenza B e 3 por H3N2. 
Ao todo, 263 casos foram con-
firmados no estado. 

No litoral norte, foram con-
firmados 6 casos - sendo um 
desses em Torres. Desses 6 ca-
sos, dois resultaram em óbito 
(um em Tramandaí e outro em 
Balneário Pinhal)
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Por Fausto Júnior
(Economista pós-graduado em marketing)

O movimento nos hotéis e restaurantes liga-
dos ao Turismo de Torres está abaixo do ano de 
2017. Conforme informações obtidas por A FO-
LHA, tem hotéis que ultimamente estão ficando 
vazios por vários períodos do mês por conta des-
ta baixa, o que faz com que alguns proprietários 
amarguem prejuízos por manterem abertos seus 
estabelecimentos, e que outros os mantenham 
fechados. A baixa não se restringe somente ao 
trade de Turismo. Parte forte do comércio da ci-
dade está operando com baixas de em torno de 
15% no movimento do semestre em relação ao 
ano de 2017. 

Conforme afirma a presidente da Associação 
de Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares de Tor-
res (Ahrbst) Clarissa Raupp, a temporada da baixa 
estação (bem como o frio) entrou o mês de maio, 
manteve-se em junho e também em julho sensi-
velmente abaixo do movimento do ano passado. 

“O período já é tradicionalmente de movimento 
bem menor do que o de verão, mas desta vez a 
procura por vaga em hotéis está bastante abai-
xo da média, o que faz com que o movimento do 
1º semestre se comporte também abaixo do ano 
passado como um todo”, afirma a presidente da 

Ahrbst. 
 Clarissa lembra que o veraneio se comportou 

com movimento físico e financeiro similar ao re-
gistrado no veraneio de 2017, mesmo sendo de 
forma pouco regular - com menos dias de hos-
pedagens médias e mais variação do perfil dos 

hóspedes (se comparado também a 2017). Mas 
após o Balonismo - que teve movimento acima 
de todas as edições – a procura por hotéis e o 
movimento dos estabelecimentos gastronômi-
cos formatados para atender os Turistas caiu e se 
mantém baixo. 

TORRES 

MOVIMENTO TURÍSTICO NO 1º SEMESTRE EM 
TORRES TEM QUEDA EM RELAÇÃO A 2017

Comercio em geral apresenta baixa maior ainda. Movimento a partir de maio caiu bastante por conta da greve 
dos caminhoneiros, Copa do Mundo e da crise que ainda tem efeitos no Brasil

Greve, Copa do Mundo e crise no Brasil e no RS
A mesma diretora da associação - 

que abriga muitos empresários do tra-
de do turismo de Torres - debita a bai-
xa no movimento a três fatores: 1 – A 
Greve dos Caminhoneiros, que baixou a 

demanda durante o advento, principal-
mente pela falta generalizada de com-
bustíveis nos postos e também deixou 
rastros de falta de movimentação na 
economia por todo o Brasil (afetando 

especialmente o turismo). 2 – A Copa 
do Mundo, que acaba fazendo com que 
viagens de turismo sejam transferidas, 
por conta do foco das pessoas à reali-
zação do evento de futebol mundial, 

voltado para programas de TVs, que 
consequentemente incentivam progra-
mações caseiras. 3 – A falta de dinheiro 
no bolso dos brasileiros, principalmen-
te dos gaúchos, por conta dos reflexos 

ainda sentidos da crise de desemprego 
nacional e os reflexos da falta de segu-
rança na remuneração de servidores 
públicos estaduais, que piora a crise na-
cional (que também é estadual). 

Greve dos caminhoneiros e Copa do Mundo são fatores importantes no efeito de diminuição da demanda local 

Incertezas pela frente
O mesmo segmento de negócios li-

gados ao turismo não tem um panora-
ma muito certo pela frente. Conforme 
também salienta a presidente da Ahrbst, 
Clarissa Raupp, o ano eleitoral e o an-
damento das decisões na economia da 
Argentina também devem ser decisivos 

para a definição do movimento hotelei-
ro no próximo veraneio em Torres. 

 As deduções dão conta de que, 
como os argentinos são parte forte do 
movimento hoteleiro na cidade, e o 
pais dos 'hermanos' também passa por 
mudanças em sua economia (que já 

influenciam a capacidade de gastos do 
povo de lá), as novidades que aparece-
rem no cenário poderão ter influências 
no movimento do veraneio de 2019, tal-
vez fortes ou talvez fracas. 

Para os brasileiros a questão não é 
tão prática, ainda. A falta de dinheiro no 

bolso não deve piorar, mas os parâme-
tros econômicos não tem demonstrado 
que vai melhorar muito. Portanto, o im-
pacto no veraneio deve vir do calor (en-
quanto maior o calor, geralmente maior 
o movimento) resultado das eleições de 
outubro/novembro e será psicológico. O 

resultado eleitoral deve ter motivações 
de consumo positivas para uns e nega-
tivas para outros, o que pode, também, 
influenciar no movimento dos brasilei-
ros ao procurarem hotéis, apartamen-
tos ou passeios em Torres no próximo 
veraneio. 

Por Prefeitura de Torres

A Prefeitura de Torres, através da Secretaria de Obras, 
está realizando diversos serviços para melhorar a ilumina-
ção na cidade, o que consequentemente representa retorno 
positivo para os contribuintes e mais segurança para todos.

Somente na orla do Rio Mampituba, já estão sendo ins-
talados 18 postes novos, com luminárias de LED, local onde 
não havia qualquer tipo de iluminação e que vai beneficiar 
muitos moradores, pescadores, comerciantes e turistas que 
frequentam o local. O investimento total na orla é de mais 
de R$ 55 mil com recursos oriundos da Contribuição de Ilu-
minação Pública (CIP).

As obras estão sendo acompanhadas pelo prefeito Carlos 
Souza e pelo secretário de Obras, Davino Lopes. Em muitos 
locais na cidade, as lâmpadas tradicionais estão sendo subs-
tituídas por luminárias de LED possuem mais luminosidade, 

maior durabilidade, diminuem a manutenção e são mais 
ecológicas, não prejudicando o meio ambiente.

Prefeitura segue investindo em pacote de 

melhorias na iluminação pública torrense

Serviços recentes na iluminação pública de Torres
- Em andamento: a instalação de mais 

de 100 luminárias de LED nas Avenidas 
Castelo Branco e Barão do Rio Branco, no 
trecho entre a Estrada do Mar e a Prainha

- Instalação de 25 luminárias de LED 
na Avenida Beira-Mar

- Instalação de luminárias de LED no 
entorno da Lagoa do Violão

- Extensão de rede na Praia Estrela do 
Mar

-Iluminação do Parque do Balonismo, 
com instalação de 24 postes

- Extensão de rede Rua ao lado do 
Macromix, 4 luminárias

- Extensão de rede Rua Limoeiro, 2 
luminárias, 2 postes

- Instalação de 19 luminárias no Jar-
dim Monte Carlo

- Instalação de 2 novos postes na 
Praia da Cal, Cancha Beach Tênnis

- Instalação de 6 postes na Salina II, 
extensão de rede e 6 luminárias

- Iniciando a ampliação de rede nas 
praias do sul de Torres.

Ingressos à venda para a tradicional 
feijoada de dia dos pais na SAPT

A  SAPT (Sociedade 
Amigos da Praia de 
Torres) realizará mais 
uma vez a sua tradi-
cional Feijoada em ho-
menagem ao Dia dos 
Pais. O almoço espe-
cial acontece no dia 19 
de agosto e os ingres-
sos já podem ser ad-
quiridos na secretaria 
do Clube. 

Mais informa-
ções pelo telefone 
3664.1221 
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Perspectiva Comercial Hall de Entrada
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

SOCIAL

'TODOS JUNTOS POR ISADORA' 
Campanha é organizada para ajudar menina torrense 

com raro caso de má formação óssea
A família da alegre Isadora, 6 anos, (foto) conta com a solidariedade para realizar cirurgias corretivas que ajudem a menina a andar

Por Teresa Cristina

Isadora Selau Santos da Silva é uma alegre ga-
rotinha de seis anos que adora brincar. Ela corre, 
dança e se embala no balanço de sua casa ,no 
bairro Praia da Cal (em Torres) .Esta é a atitude a  
normal para uma criança .Mas para Isadora fazer 
estas brincadeiras é mais difícil - pois ela nasceu 
com má formação óssea, além de um severo cur-
vamento e encurtamento dos ossos das pernas, 
que a impede de caminhar normalmente. Por 
isso, ela tem que andar o tempo todo na ponti-

nha dos pés - O que ocasionalmente lhe causa 
dores .O sonho de Isadora é poder calçar sapatos.   

"No Brasil só existem mais três casos iguais 
ao da menina", fala Zeli da Silva Selau, 46 anos 
,mãe de Isadora. Desde que nasceu a mãe levava 
Isadora para consultas no hospital São Lucas da 
PUC, em Porto Alegre,  em busca de tratamen-
to .Segundo os médicos, a solução seria fazer 
uma cirurgia mais específica, só que o hospital 
não teria condições de fazê-la -  sendo que in-
clusive, falou-se da  possibilidade de amputação 
e colocação de próteses, pois com a idade (e o 

O tratamento
Segundo o especialista pau-

lista, é possível fazer a correção 
da má formação, mas o trata-
mento será longo e é necessá-
rio que se façam três cirurgias 
complexas, em intervalos de 
um ano entre uma e outra. 
Mas a família não tem condi-
ções financeiras para isso...

O grande problema para a 
família Selau é o valor das ope-

rações: R$70 mil cada uma, e 
mais o valor de hospital, que 
no caso deve ser um hospital 
que aceite e tenha condições 
de fazer o procedimento. No 
Hospital Albert Einstein em São 
Paulo, onde o cirurgião opera, 
sairia em torno de R$600 mil as 
internações. Zeni hoje procura 
uma outra opção de hospital 
na capital paulista.

crescimento da criança) o 
problema tende a se agravar 
. Foi então que Zeni recebeu 
orientação para consultar 
um cirurgião especialista em 

alongamento ósseo, no es-
tado de São Paulo. A verba 
para a viagem veio através 
de doações e de um bingo 
beneficente.  

Como ajudar?
Para que esta cirurgia se 

concretize é necessário que 
a comunidade ajude-diz Zeni. 
A ajuda pode ser feita através 
de uma vaquinha online-feita 
na internet 'TODOS JUNTOS 
POR ISADORA'. Pode também 
ser feita através de doações 
em depósitos bancários na 
Caixa Econômica Federal, em 
nome de Isadora Selau San-
tos da Silva - operação 013, 

conta-poupança 00009780-3.
Outras doações podem ser 
feitas com a mãe de Isadora 
no fone(51)996852419.

No próximo dia 11 de 
agosto, será realizado um 
jantar dançante em prol do 
tratamento para Isadora, O 
evento será no Salão Comuni-
tário São Francisco. Convites 
no numero (51)996852419, 
com Zeni. 
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Promotor Márcio Carvalho falando

TORRES 

Além de novo pórtico, prefeitura irá implantar 
um segundo acesso ao Parque da Guarita

A obra
O segundo acesso ao Parque da Guarita será 

construído no final da área do estacionamento, 
num espaço onde já tem um uso informal da popu-
lação e que praticamente não provocará impacto 
ambiental. A obra já está devidamente licenciada 
pela Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Ur-
banismo e autorizada pelo Governo do Estado. A 
entrada/saída será na Rua Alfiero Zanardi, próximo 
à Rua Recife, em uma via sinuosa com cerca de 100 
metros. "A via será construída de forma sinuosa 
para respeitar o ambiente local. As poucas árvores 
que precisarem de remoção, vão ser transplanta-

das no Parque", garante a nota da Prefeitura de 
Torres.

Serão pavimentados cerca de 600 metros qua-
drados incluindo pista de rolamento, meio-fio e 
área de passeio. Pedras de PAVS de dez centíme-
tros vão ser empregadas na pavimentação. O se-
gundo acesso foi planejado pela Secretaria Muni-
cipal de Planejamento e Participação Cidadã e será 
construído pela Secretaria Municipal de Obras e 
Serviços Públicos.

Vários laudos técnicos foram elaborados para 
a concretização destas obras, como o estudo ge-

ológico, agronômico, entre outros. Com estas 
iniciativas, o Parque Estadual do Guarita, um dos 
principais cartões-postais do Rio Grande do Sul e 
coração de Torres, ficará melhor. Com o novo pór-
tico, o Parque terá uma bilheteria eletrônica que 
repercutirá numa maior infraestrutura para o local. 

Com recursos, o espaço deverá ser revitalizado. A 
Prefeitura já tem projeto pronto para recuperar a 
ciclovia do Parque, incluindo a implantação de lu-
minárias ao seu redor.

FONTE: Prefeitura de Torres

IMAGEM: Projeção de novo acesso - que seria junto ao estacionamento-  em área que 
pouco alteraria o ambiente local, conforme prefeitura

Evento, na Ulbra Torres, reuniu mais de 500 professores de Torres e Região (foto)

Em breve, devem iniciar as obras do pórtico no 
Parque Estadual da Guarita, atendendo uma antiga 
necessidade do local - que vêm desde que o pór-
tico antigo teve que ser retirado, há cerca de um 
ano atrás. A obra que está licenciada e licitada, vai 
durar cerca de três meses e para o Parque não ficar 
fechado durante as obras do pórtico, um segundo 
acesso precisa ser construído, conforme a Prefeitu-
ra de Torres. "A criação do novo acesso vai começar 
nos próximos dias, pois deve estar concluído antes 
da construção do pórtico. A partir da conclusão 
do novo pórtico, a entrada do Parque da Guarita 
continuará pela Avenida Caxias do Sul e a saída vai 

se dar pela nova via. O propósito das obras é de 
oferecer maior fluidez ao Parque e evitar conges-
tionamentos no acesso".

Conforme nota da municipalidade, a iniciativa 
no Parque da Guaritaatenderá várias demandas da 
população, trazendo muitos benefícios. "O princi-
pal deles é desafogar o trânsito da Avenida Caxias 
do Sul, devido ao grande fluxo de ônibus, dindinho, 
carros e van, com a entrada e saída no mesmo lo-
cal, e ainda trará maior fluidez para o trânsito no 
Parque, principalmente em caso de algum sinistro. 
Tudo isto sem provocar danos ao meio ambiente", 
ressalta.

Formação docente teve palestra com Eduardo 
Shinyashiki em Torres

A Secretaria Municipal de Educação 
de Torres realizou nos dias 18 e 19 de 
julho, a etapa final da formação do-
cente 2018. A qualificação aconteceu 
no Centro de Eventos da Ulbra Torres e 
reuniu mais de 500 professores de Tor-
res, de Morrinhos do Sul e de cidades 
do RS e SC que fazem parte do Projeto 
Geoparque Cânions do Sul.

 No primeiro dia, o destaque foi 
a encantadora palestra com Eduar-
do Shinyashiki, que teve como tema 
"Competências Emocionais na Educa-
ção". No segundo dia, o principal tema 
da formação foi o Projeto Geoparque 
Caminhos dos Cânions do Sul e sua im-
portância para o desenvolvimento da 
região.

Universidade Cruzeiro do Sul Virtual em Torres oferece 
descontos para servidores públicos e corretores de imóveis

Com mais de 50 anos de tradição em edu-
cação, a Universidade Cruzeiro do Sul chegou 
ao litoral norte gaúcho e litoral sul catarinense 
trazendo ensino de qualidade com preço justo, 
por meio de seu polo no município de Torres.

A instituição, que tem nota máxima na ava-
liação do Ministério da Educação - MEC, ofere-
ce mais de 100 cursos entre graduação, espe-

cialização e MBA, além de cursos técnicos e de 
qualificação profissional.

Buscando democratizar o acesso ao ensino 
superior e pós-graduação na região, a universi-
dade oferece 30% de desconto aos servidores 
públicos, e  dispõe ainda de 30% de desconto a 
corretores de imóveis e seus dependentes. 

Os cursos são ofertados totalmente a distân-

cia, com uma prova presencial no polo ao final 
de cada semestre, e o ingresso na instituição é 
mensal. Todos os cursos possuem tutores onli-
ne à disposição dos alunos. 

Além disso, o polo da instituição, em Torres, 
oferece uma estrutura com laboratório de in-
formática, sala de estudos em grupo e sala de 
aula reservada, além de um excelente atendi-

mento por profissionais qualificados e sempre 
dispostos a auxiliar os estudantes. Isso garante 
a satisfação dos alunos, como afirma Fernanda 
Matos dos Santos, moradora de São João do 
Sul e aluna do curso de Pedagogia: "Concluí o 
primeiro semestre com total apoio diante to-
das as dúvidas e matérias, pois o polo é muito 
prestativo".
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Se eu pudesse decidir sobre critérios do Plano 
Diretor de Torres, optaria por definir uma ÁREA 
de beira de praia onde seria proibida a constru-
ção de QUAQLQUER EDIFÍCIO, ou seja, uma 
zona que só teriam casas.  E está área seria for-
mada por duas centrais de Torres: Praia da Cal e 
Prainha. Explico. 

Primeiro, seria interessante que veranistas, 
moradores ou empreendedores pudessem ter 
certeza que suas CASAS (ou pousadas) não ti-
vessem o risco de serem avizinhadas por uma 
edificação grande, nem edificações multifamilia-
res espalhadas por sua quadra, pelo menos de um 
momento para adiante... 

 A segunda vantagem desta regra para Torres 
oferecer seria a de não haver nem SOMBRA, 
nem MUITA GENTE agrupada em uma mesma 
praia com PEQUENAS FAIXAS DE AREIA, 

como é o caso da Prainha e da Praia da Cal, se 
comparadas com a faixa de areia da Praia Gran-
de. 

A terceira vantagem seria a PRESERVAÇÃO 
da vista dos MORROS do Farol, das Furnas e 
Torre Sul. Com edificações baixas, TODOS 
poderiam apreciar estes destaques da nature-
za olhando de qualquer ponto do OESTE e do 
SUL. A única zona em que a vista dos morros 
seria prejudicada seria a dos transeuntes da Praia 
Grande, por conta dos edifícios mais altos que 
lá já existem. Mas lembro de que muitos MO-
RADORES destes edifícios iriam continuar ten-
do suas vistas, também por conta da ALTURA 
dos prédios atuais e os futuros desta praia, que já 
pode ser considerada uma zona de aglomeração 
urbana verticalizada (edifícios) em seu conceito 
geral. 

OPINIÃO
Fausto Araújo Santos Jr.

PLANO DIRETOR VOLTADO PARA ATENDIMENTO

OPINIÃO

Com a proibição da construção de 
edifícios na Prainha e na Praia da Cal, a 
Praia Grande seria a única área de beira 
de praia, no centro da cidade, que pode-
riam ser construídas edificações (na mi-
nha opinião). Lá há mais área de dunas 
entre a calçada e o mar, que diminuiria o 
efeito da sombra. E aí o Plano Diretor po-

deria incentivar a construção destes em-
preendimentos urbanos no local. A proi-
bição NAS OUTRAS PRAIAS também 
iria valorizar os edifícios que já lá exis-
tem para que pessoas que PREFEREM 
morar em apartamentos altos comprem 
seus imóveis nesta zona de beira de praia, 
a Praia Grande.  E lá, então, poder-se-ia 

construir prédios MAIS ALTOS, desde 
que os projetos tivessem altos índices 
de compensação de vizinhança (asfalta-
mento de ruas, construção de acessos, de 
calçadas, compensações ambientais,etc.), 
demanda que o local NECESSITA atual-
mente para atender o número crescente 
de moradores. 

A Praia Grande JÁ É um local onde o 
conceito de prédios se avizinhando domi-
na porque é difícil haver lá quadras que 
não possuem edificações. E na maioria 
das vezes são edificações próximas uma 
das outras, ou seja: penso que não dá 
mais para a Praia Grande ser um bairro 
rústico, de casas baixas. Isto poderia ter 

acontecido há 60 anos, proibindo este 
tipo de moradia quando iniciara a moda 
de edificar prédios para TRAZER MAIS 
GENTE para Torres, para usufruir do 
MESMO espaço. Além das vantagens de 
morar no alto e ter vistas panorâmicas (o 
que pode tornar Torres num destino turís-
tico mais atrativo).

PLANO DIRETOR VOLTADO PARA ATENDIMENTO II

As bordas do Parque Itapeva tam-
bém poderiam ser usadas para que 
prédios mais altos fossem constru-
ídos. Explico. O Parque é PLANO, 
portanto a vista do mesmo é LIMI-
TADA se formos olhar para ele a 
partir do SOLO. Penso que criar uma 

área onde edifícios mais altos fossem 
construídos nas bordas do parque 
daria aos possíveis moradores destes 
empreendimentos (veranistas ou lo-
cais) a chance de escolherem o pré-
dio por terem a VISTA de TODO o 
parque, justamente pela altura do ân-

gulo de apreciação, vindo de CIMA. .
E estes edifícios (que respeitariam 

o regramento ambiental do entor-
no)  deveriam ter ALTOS índices de 
recuos laterais para que transeuntes 
possam ter o acesso (visual) térreo 
ao parque quando estiverem cami-

nhando nas calçadas. Este acesso já é 
suficiente, já que a vista vai ficar por 
conta de arborizações ou de dunas e 
nada mais, justamente pelo parque 
ser uma área PLANA (e do térreo esta 
área dar pouca visão panorâmica). 

Esta combinação de edifícios altos 

com recuos poderia dar, ainda, um ar 
moderno, bonito e arejado na arqui-
tetura geral da borda do Parque Ita-
peva e dos bairros que os circundam 
como Curtume, Porto Alegre, São 
Francisco, Guarita, Faxinal e Itapeva 
Norte. 

PLANO DIRETOR VOLTADO PARA ATENDIMENTO III

As praias do sul de Torres, eu dei-
xaria sem índices construtivo e até com 
incentivo fiscal a construção de edifi-
cações horizontais no entorno da via 
que é chamada de INTERPRAIAS. Em 
contrapartida, os edifícios teriam de dar 
como compensação ambiental uma rede 
de captação de esgoto (que pudesse ser 
acessada por casas do entorno, também), 
além de terem de asfaltar um trecho da 
via (Interpraias) proporcional ao tama-

nho da metragem do prédio, além da 
calçada padrão. 

Com isto a Interpraias seria uma 
área de mais prestação de serviços para 
os moradores e veranistas, já que estes 
edifícios poderiam ter LOJAS embaixo, 
facilitando que isto ocorra. E esta divisão 
dá melhor ENTENDIMENTO aos mora-
dores e donos de imóveis em geral, divi-
dindo bem os conceitos por área... penso 
que poderia agradar a todos, os que gos-

tam de estar no meio de edificações e os 
que preferem locais mais baixos. 

 Consequentemente, nestas praias do 
sul poderíamos ter bem definidos (em 
cada "praia”, como Estrela do Mar, Pa-
raiso, Itapeva e etc.) os locais onde se po-
dem construir edifícios e os outros onde 
não se poderá, repetindo o que se faria 
(caso fosse aprovado) na Prainha e Praia 
da Cal em outras praias, e deixando as 
regras claras para o futuro.

PLANO DIRETOR VOLTADO PARA ATENDIMENTO IV PLANO DIRETOR VOLTADO PARA ATENDIMENTO - FINAL
Um Plano Diretor voltado para o ATENDI-

MENTO, em minha modesta opinião se trata 
disto: ter ALTERNATIVAS para gostos de várias 
modalidades, aproveitando alguns ATRIBUTOS 
naturais locais para definir REGRAS urbanas. Se 
implementar dando prioridade para o ATENDI-
MENTO, é trabalhar voltado para o MERCADO 
ao invés de trabalhar voltado para as OPORTUNI-
DADES dos donos de terreno ou outras - contexto 
atual e que o Plano Diretor irá modificar, exata-
mente para dar VIDA ao futuro local. 

Esta minha ideia de 
segmentação de estilo de 
moradia dá a chance de 
Torres ter uma área cen-
tral de beira de praia para 
quem gosta de casas; uma 
área de beira de praia para 
quem prefere edifícios e 
vistas deslumbrantes, e 
praias do sul onde as duas 
alternativas poderiam ser 
disponibilizadas, mas JÁ 
DIVIDIDAS desde ago-
ra, para que as compras e 
vendas dos terrenos fos-

sem feitas já dentro da NOVA REGRA DO JOGO. 
Ter, ainda, áreas diferentes como a descrita 

nas bordas do Parque Itapeva poderia também 
ser pensado para outros locais em Torres, como a 
borda do Rio Mampituba, que parece ter vocação 
para que seja formatada a construção de CONDO-
MÍNIOS HORIZANTAIS divididos por acessos 
públicos planejados (como áreas para pesca ou 
para se banhar no futuro). 

Mas o mais importante disto tudo seria a DI-
NAMICIDADE que esta SEGMENTAÇÃO de 
alternativas do Plano Diretor daria aos empreen-
dedores da Construção Civil e, consequentemen-
te, aos futuros veranistas. Teríamos imóveis com 
MAIS VALOR AGREGADO por conta de serem 
construídos com MAIOR FOCO no cliente, o que 
valoriza o mesmo (ou no preço ou na maior PRO-
CURA), pois o mundo está cada vez mais forma-
do por gostos diferenciados. 

E na hora de "vender Torres como um desti-
no de turismo e veranismo, também poderíamos 
agregar mais estes diferenciais competitivos. Ter-
mos bairros para todos os gostos e uma política 
de preservação do ambiente e da vista das torres 
naturais, torres estas que dão origem ao nome da 
cidade.  



A FOLHA 11Sexta-Feira, 20 de JUlHO de 2018POLICIAIS

Em ação contra o tráfico de drogas, foragido por estupro 
de vulnerável acaba preso em Torres

Na última quarta-feira (18), 
por volta das 18h, a guarnição da 
PATAMO (Patrulha Tático Móvel) 
da Brigada Militar de Torres tinha 
informação do local onde estaria 
o indivíduo G.S.C.S - que estava 
com 02 mandados de Prisão em 
seu desfavor (por Estupro de Vul-
nerável e Roubo). Chegando no 
endereço (Rua Eldorado, Bairro 
Vila Nova), houve averiguações na 
procura do mesmo, e este foi loca-
lizado saindo do pátio na residên-
cia  - local conhecido como ponto 
de venda de drogas.

Ao tentar abordá-lo, o mesmo 
voltou correndo para dentro do 
pátio, mas foi possível a aborda-
gem já na porta da casa. De ime-
diato já foram observados dentro 
da residência M.S.G. e C.Z.R. Ao 
verem a guarnição os indivíduos 
demonstraram muito nervosismo, 
sendo possível sentir um forte 
odor de Crack vindo de dentro da 
casa. Diante da fundada suspeita,  
os mesmos também foram abor-
dados. Durante a averiguação no 
local, foi localizada a droga: 04 
“MALOTES” de CRACK (pesando no 

total 36,6 gramas);  01 Bucha con-
tendo 16 pedras de CRACK (pensa-
do no total 3,4 gramas; 01 Porção 
de MACONHA (pesando no total 
5,2 gramas). Celulares e dinheiro 
também foram apreendidos.

Diante dos fatos, os indivíduos 
foram presos e encaminhados até 
a Delegacia de Polícia, onde foi la-
vrado auto por TRÁFICO DE DROGS 
E ASSOCIAÇÃO PARA O TRÁFICO 
para M.S.G. e C.Z.R., além da apre-
sentação de G.S.C.S. para cumpri-
mento dos mandados de prisão 
em seu desfavor. Os três presos durante a ação

Com longa ficha criminal, 
homem é preso na Praia da Cal 
Na madrugada do último domingo (15), 

a Brigada Militar (BM) prendeu um Homem 
por porte ilegal de arma de fogo. A aborda-
gem ao indivíduo ocorreu na rua Bom Fim, 
na Praia da Cal. A equipe da BM percebeu 
sua atitude suspeita e abordou o criminoso, 
que tinha um revolver calibre .38 na cintura.

Conforme informações policiais, o preso 
já possuía extensa ficha policial, sendo três 
antecedentes por tráfico de drogas e um por 
homicídio, além de passagens em presídios 
por lesão corporal, posse de entorpecentes 
e roubo à estabelecimento comercial.O pre-
so foi apresentado na Delegacia de Polícia de 

Torres, autuado em flagrante por porte ilegal 
de arma de fogo.

Condutor é preso após veículos idênticos serem 
flagrados com a mesma placa em Três Cachoeiras

No último domingo (15), em Três Cachoeiras, um 
veículo foi guinchado e apreendido pela polícia, pois 
possuía a placa idêntica a de outro veículo que circu-
lava na cidade (além de ser exatamente da mesma 
marca e modelo de carro). Segundo o comando da 
Brigada Militar de Torres, o caso da ocorrência trata-
-se de veículo clonado.

"A vítima teria cruzado pelo veículo em Três Ca-
choeiras, percebendo que tanto o carro e a placa 

eram iguais ao dela. Pediu a nossa presença da  no 
local, onde confirmamos a adulteração. Muitas infor-
mações batiam com o original, porém numeração do 
motor raspada e número do lacre da placa aponta-
ram  para que fosse clone", explicou o comandante 
Fábio Hax Duro.  O Condutor (morador de Torres) 
foi preso em flagrante por receptação - sendo que 
já possuía antecedente pelo mesmo crime. O veículo 
apreendido estava com registro de furto.

Homem é assaltado à mão armada no Passo de Torres
No Passo de Torres, por volta das 06h da 

madrugada da última segunda-feira (16), um 
homem foi assaltado quando saía de casa 
para o trabalho. Os criminosos, armados, 
roubaram uma Honda CB 300 de cor verme-
lha e placa MLP 1367.

Segundo relatado no site AgoraSul, a ví-
tima seguia em direção à BR 101 para o tra-
balho em Torres/RS - na companhia de um 
amigo - quando foi abordada por dois bandi-
dos que usavam toucas e estavam armados.

A dupla ordenou que as vítimas desces-

sem da moto e entregassem as chaves, para 
não serem mortas. Acatando a ordem, ainda 
entregaram os capacetes, sendo que o dono 
da moto teve que ensinar o assaltante a ligar 
a motocicleta. Após o crime, a dupla fugiu. 
De acordo com um primo da vítima, a mo-
tocicleta era o único meio de locomoção do 
homem ao trabalho.

 Caso alguém tenha alguma informação 
sobre o paradeiro da motocicleta, deve en-
trar em contato com a PM através do 190.

FONTE: Diogo CCR



12 A FOLHASexta-Feira, 20 de Julho de 2018

Resolvendo uma antiga demanda do 
Bairro Igra Sul, a Secretaria de Obras de 
Torres está trabalhando na pavimen-
tação da Rua Antônio Pereira Filho. O 
calçamento se tornou possível através 
de uma parceria com os moradores e 
estão sendo pavimentados 1600 m2, 

com pedras PVS e também realizadas 
obras de drenagem.

O prefeito de Torres, Carlos Souza, 
e o secretário de Obras Davino Lopes 
vem acompanhando a evolução da 
obra que vai beneficiar muito a popu-
lação local.

TORRES

Centro de Referência da Mulher viabiliza oficina 
de arte e terapia para usuárias torrenses

Antes do novo semestre começar, Ulbra Torres capacita 
servidores e professores

A ULBRA Torres realizou uma ca-
pacitação para os colaboradores da 
Instituição, no último sábado (14/07), 
visando proporcionar ainda mais qua-
lidade no atendimento das demandas 
da comunidade acadêmica. Colabo-
radores técnicos e administrativos 
tiveram a oportunidade de aprender 
sobre a qualidade na linguagem e no 
atendimento.

O professor da Universidade, 
Cláudio Schubert, foi o convidado 
para realizar uma palestra abordan-
do o tema: Palavras que criam... re-
alidades. Cuidados com a linguagem 
na nossa comunicação. O professor 
usou a temática para falar sobre a im-
portância da boa comunicação e ética 

nos postos de trabalho.
A Diretora Geral da ULBRA Torres, 

Débora Borges Thomas, destacou que 
"é muito importante ao final de cada 

semestre, avaliarmos o nosso traba-
lho e compartilharmos experiências 
para melhor atender a comunidade 
acadêmica e comunidade externa".

Prefeitura pavimenta rua em 
parceria com moradores

Trabalhos da oficina de mosaico vêm sendo coordenados 
de forma voluntária  pela artista plástica Flávia Chaves

Por Prefeitura de Torres

Com o propósito de oferecer uma tera-
pia que vise fortalecer as mulheres vítimas 
da violência doméstica, o Centro de Refe-
rência da Mulher Pricila Selau está viabili-
zando todas as sextas-feiras à tarde, a Ofi-
cina de Arte “Mosaicando Sentimentos”. A 
iniciativa conta com a participação de 12 
usuárias do CRM, entre elas, mulheres do 
regime semiaberto que à noite devem di-
rigir-se ao Presídio Estadual Feminino de 
Torres.

Conforme a coordenadora do Centro, 
Claudia Biasi, a Oficina funciona como uma 
ferramenta para encorajar estas mulheres 
através de um momento terapêutico. Por 

meio da aprendizagem da técnica do mo-
saico, é possibilitado um espaço de refle-
xão no CRM. Para as apenadas, a atividade 
é ainda mais importante, porque além de 
revigorar a vítima de violência ainda con-
tribui para a sua reinserção social.

A Oficina é resultado da parceria do 
CRM com o trabalho voluntário da profes-
sora Flávia Chaves que possui qualificação 
em mosaico pela Scuola Mosaicistis del 
Fruuly em Spilembergo (Itália). A iniciativa 
conta ainda com a parceria da Ulbra que 
coopera no acompanhamento das usuá-
rias com a atuação de uma estagiária de 
Psicologia. A coordenadora do Centro exi-
be o primeiro quadro concluído pelo grupo 
neste projeto

Diretoria da Ulbra Torres com servidores

Capacitação docente
Antes disso,  nos dias 10 e 11 

de julho, A ULBRA Torres realizou a 
tradicional Capacitação Docente de 
seus professores e coordenadores 
de cursos de Graduação presencial 
e EAD. O evento é realizado semes-
tralmente com o objetivo de alinhar 
as ações que potencializam o pro-

cesso de ensino e aprendizagem na 
Instituição, ratificando a missão da 
ULBRA de ser uma comunidade de 
aprendizagem eficaz e inovadora.

Durante a noite de 10/07 os 
docentes participaram de uma vi-
deoconferência com a Diretora de 
Extensão da Universidade, Simone 

Imperatore, que fez uma abordagem 
sobre a Curricularização da Exten-
são: aprendizagens em contextos 
reais. 

Já no dia 11/07 a Diretora Geral 
da ULBRA Torres, professora Dé-
bora Borges Thomas realizou uma 
reunião com todo o corpo docente 

onde abordou temas como avalia-
ção permanente do PDI, educação 
continuada, captação e fidelização 
de alunos, vestibular e os processos 
seletivos que estão sendo realizados 
até o dia 02/08. O corpo docente dos 
cursos de Graduação se reuniu para 
discutir ações e estratégias para al-

cançar as metas para 2018/2, nos 
cursos presenciais e EAD.  A Coorde-
nadora Acadêmica da ULBRA Torres, 
professora Edinara Silveira Zambra-
no, abordou a reestruturação curri-
cular e curricularização da extensão. 
Outras atividades com os cursos se 
estenderam até o dia 13/07.

Parte do corpo docente que participou da tradicional capacitação
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de 
empregada, cozinha, área de serviço, 
estar, jantar, sacada, garagem. No 
centro, próximo a Prainha. Ótimo para 
morar ou locar. Venha nos visitar ou 
entre em contato. COD. PZ00090 – R$ 
425.000,00

2-VENDE em Torres,  Belo sobrado 
às margens do Rio Mampituba em 
Torres. Possui 1 dormitório com sacada, 
banheiro, cozinha com churrasqueira e 
box rotativo para automóvel. Consulte e 
agende uma visita. R$ 195.000,00 COD 
PZ03555

3-APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com sacada e uma vaga de garagem. 
ÓTIMO para veranear, morar ou rendi-
mentos com locações. R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

4-TERRENO de frente para o Rio 
Mampituba no bairro Getúlio Vargas em 
Torres RS, escritura de direitos posses-
sórios a mais de 38 anos. Frente norte 
com vista para o Rio. Peixaria e merca-
dos próximos. Boa vizinhança. Imagine 
você construir sua residência de frente 

para o sol da manhã, contemplando as 
imagens da natureza! Confira com um 
de nossos corretores. COD PZ02830 R$ 
230.000,00.

5 – EXCLUSIVO APARTAMENTO Três 
dormitórios frente norte com um box 
de garagem, elevador, sacada com 
churrasqueira, sala 02 ambientes, cozi-
nha, banheiro suíte, banheiro social, ba-
nheiro de serviço, lavanderia. Fica 350 
metros da Avenida Beira Mar em Torres 
no bairro Praia Grande. R$ 460.000,00 
COD. PZ03178.

6 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada no Bairro Predial em Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

7 - Apartamento de 03 dormitórios 
no centro e com pequena vista para o 
mar de Torres RS. Todo reformado com 
rebaixe em gesso, iluminação, porcela-
nato, split no dormitório suíte, um box 
coberto, 01 armário de depósito. Edifício 
oferece ótima piscina, salão de festas, 
terraço, zeladoria. R$ 500.000,00 – 
CÓD. PZ02723

8 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo ao Rio Mampituba, medindo 
45,42m² de área privativa e 68,33m² 
de área total. R$ 330.000,00 – CÓD. 
PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
8446 4474 (51) 9918 4841

Condomínio
Horizontal

Guarita

04 dormitórios
(01 suíte)

04 vagas de
garagem

Apenas

490MIL

Casa no
Centenário Apenas

160MIL

Casa Geminada
com 2 quartos

(1 suite)

Piso de
Porcelanato

Apta para
financiamento

(1 suite)

51 3664-4444 51 99680-2001
@passarinhoimoveis.net @passarinhoimoveis | passarinhoimoveis.net

Conforto e
segurança a

duas quadras
do mar
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Paula Borowsky

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM PEDRO DE ALCÂNTARA
AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 09/2018.
   
SILVANEO EVALDT HAHN, Prefeito Municipal em exercício de Dom Pedro de Alcântara, no uso 
de suas atribuições legais e de conformidade com as Leis Federais nº 10.520/02 e 8.666/93 e do 
Decreto Municipal nº 18/2007, torna público para o conhecimento dos interessados o processo 
licitatório na modalidade PREGÃO PRESENCIAL nº 09/2018, tendo como objeto aquisição de 
veículo, com abertura para o dia 02 de agosto de 2018, às 14 horas. Cópias do edital e demais 
documentações poderão ser obtidos no Setor de Licitações da Prefeitura Municipal de Dom Pedro 
de Alcântara, sito na Avenida Central, 89, pelo e:mail: licitacao@dompedrodealcantara.rs.gov.br  
Demais informações através do fone (51) 3664-0011.

   Dom Pedro de Alcântara, 20 de julho de 2018.
Silvaneo Evaldt Hahn
Prefeito Municipal em exercício

 
 

 

 

         Programação de 19 a 25 de julho 
                        (exceto segunda-feira - dia 23) 
 

PROMOÇÃO DIÁRIA - todos pagam meia-entrada na primeira sessão diária de cada sala. 
 

15:10 [sala 2] OS INCRÍVEIS 2 – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original:  The Incredibles 2 
LS4S 

Livre | Duração: 1h58min | Gêneros: Animação, Família | Distribuidor: DISNEY / BUENA VISTA. 
 

15:40 [sala 1] HOTEL TRANSILVÂNIA 3: FÉRIAS MONSTRUOSAS – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Hotel Transylvania 3: Summer Vacation 
LS2S 

Livre | Duração: 1h38min | Gêneros: Animação, Comédia | Distribuidor: SONY PICTURES. 
 

17:50 [sala 1] HOTEL TRANSILVÂNIA 3: FÉRIAS MONSTRUOSAS – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Hotel Transylvania 3: Summer Vacation 
LS2S 

Livre | Duração: 1h38min | Gêneros: Animação, Comédia | Distribuidor: SONY PICTURES. 
 

18:20 [sala 2] ARRANHA-CÉU: CORAGEM SEM LIMITE – 3D 
Somente sessões dubladas neste horário. 
 

Título original: Skyscraper 
LS2S 

14 anos | Duração: 1h42min | Gêneros: Ação, Suspense | Distribuidor: UNIVERSAL PICTURES. 
 

20:30 [sala 1] HOTEL TRANSILVÂNIA 3: FÉRIAS MONSTRUOSAS – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Hotel Transylvania 3: Summer Vacation 
LS2S 

Livre | Duração: 1h38min | Gêneros: Animação, Comédia | Distribuidor: SONY PICTURES. 
 

21:00 [sala 2] ARRANHA-CÉU: CORAGEM SEM LIMITE – 3D 
Sessões legendadas somente no domingo (dia 22) e na terça-feira (dia 24). 
Demais sessões dubladas. 

Título original: Skyscraper 
LS2S 

14 anos | Duração: 1h42min | Gêneros: Ação, Suspense | Distribuidor: UNIVERSAL PICTURES. 
 

SUPER QUARTA CINE TORRES - todos pagam meia-entrada nas quartas-feiras. 
 

ESCLARECIMENTO DE DÚVIDAS SOMENTE VIA FONE FIXO OU DIRETAMENTE NA BILHETERIA. 
 

(51) 3626-5603 (meia hora antes da primeira sessão) 
Trocas de ingressos poderão ser feitas com um dia de antecedência. 

(51) 9 9940-6770 (Whatsapp exclusivo para envio das programações semanais. Informe seu nome para ser cadastrado). 
 

Site: www.cinetorres.com.br | Fanpage: www.fb.com/CineTorres3D | E-mail: contato@cinetorres.com.br 
 

Novas programações às quintas-feiras. 
CINE TORRES - Rua Borges de Medeiros, 275, loja 5, Centro, Torres – RS. CEP: 95560-000. 

Compra de ingressos antecipados somente na bilheteria.  Programações sujeitas a mudança sem prévio aviso. 

Paula Borowsky
Paula Borowsky

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM PEDRO DE ALCÂNTARA
AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 10/2018.

SILVANEO EVALDT HAHN, Prefeito Municipal em exercício de Dom Pedro de Alcântara, no uso 
de suas atribuições legais e de conformidade com as Leis Federais nº 10.520/02 e 8.666/93 e do 
Decreto Municipal nº 18/2007, torna público para o conhecimento dos interessados o processo 
licitatório na modalidade PREGÃO PRESENCIAL nº 10/2018, tendo como objeto aquisição de 
veículo e outros materiais permanentes, com abertura para o dia 02 de agosto de 2018, às 15 
horas. Cópias do edital e demais documentações poderão ser obtidos no Setor de Licitações da 
Prefeitura Municipal de Dom Pedro de Alcântara, sito na Avenida Central, 89, pelo e:mail: licita-
cao@dompedrodealcantara.rs.gov.br  Demais informações através do fone (51) 3664-0011.

   Dom Pedro de Alcântara, 20 de julho de 2018.
Silvaneo Evaldt Hahn
Prefeito Municipal em exercício



A FOLHA 17Sexta-Feira, 20 de JUlHO de 2018

Durante a fase de homo-
logação e testes do X80 para 
adequação às condições brasi-
leiras, o veículo rodou nos mais 
variados climas e em diferentes 
condições de piso por mais de 
200 mil km no Brasil e na China, 
sendo submetido em algumas 
ocasiões a condições extremas 
de frio e calor. Tem papel decisi-
vo na agradável experiência de 
conduzir o Lifan X80 as suspen-
sões McPherson na dianteira e 
independente tipo multi-link na 
traseira, com a direção eletro-
-assistida (EPS) com ajuste de altura e profundi-
dade, o que permite ao motorista ajustar a posi-
ção de dirigir de acordo com sua conveniência. O 

carro está a Venda a partir de R$ 130 mil, muito 
abaixo dos únicos seis concorrentes do X 80 con-
siderados no Brasil, se forem comparadas todas 
as marcas disponíveis. 

GERAL

Modelo de carro chinês 'top de linha' é 
apresentado para torrenses e moradores da região

Coquetel na Marauto reuniu diretores da Lifan do Brasil e do exterior. X 80 da já está à venda na 
Marauto repetindo o preço competitivo que acompanha toda a linha da montadora

Lançamento está em alta e Marauto no topo das vendas no Brasil

Já está em todas as con-
cessionárias Lifan do Brasil 
o novo SUV Premium da 
montadora chinesa. Tra-
ta-se do X80, mais um ve-
ículo global da marca. E no 
início do mês, a torrense 
Marauto Veículo realizou 
um coquetel para lançar o 
novo carro para os clien-
tes, dentro das instalações 
da loja de Torres. A Marau-
to é a revenda autorizada 
da marca para todo o lito-
ral gaúcho e para o sul de 
Santa Catarina. 

Paula Borowsky

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal
Leiloeiro Oficial - Jucergs 239
Fone: 51- 98058093
Email: gimis@terra.com.br
www.vidalleiloes.com.br

EDITAL DE 1º. E 2º. LEILÃO E INTIMAÇÃO DE SORLENE SILVA DA COSTA

EXM. SR. DR.  ANDRÉ SUHNEL DORNELES, MMº. JUÍZ  DA 1ª VARA 
CÍVIL DA COMARCA DE TORRES/RS, autoriza GIBRALTAR PEDRO CI-
PRIANO VIDAL, Leiloeiro Oficial, matrícula nº 239/2009, a vender em Público 
Leilão no dia 01 de agosto de 2018  às 10:30 horas, no Átrio do Fórum de 
Torres/RS, o bem penhorado nos autos do Processo nº. 072/1.14.0003134-1  
que a MENEGALLI ADMINISTRADORA DE CONSORCIOS LTDA, move con-
tra o DEVEDOR ACIMA titulado, assim descritos: 01 MOTOCICLETA MARCA 
HONDA MODELO BIZ 125 EX  ANO E MODELO 2011 COR AZUL PLACA 
IRU3223 ,avaliado, tabela fipe de Maio de 2018,  em R$ 6.001,,00 (seis mil e 
um  reais). A venda se fará por valor igual ou superior ao da avaliação, que po-
derá ser atualizada por ocasião da Praça; não havendo licitantes, fica designa-
do o dia 16 de agosto de 2018 , no mesmo horário e local, para a venda em 2ª 
Praça, pelo valor inicial de 50% da avaliação. 1º) A comissão do Leiloeiro será 
de 10%, paga no ato, sobre o valor da arrematação, adjudicação ou remição 
e correrá por conta do comprador, adjudicante ou remitente; 2º) Em caso de 
suspensão, solução consensual entre as partes ou o pagamento do débito, a 
comissão devida ao Leiloeiro será de 5% (cinco por cento) sobre a avaliação. 
Pagamento: a vista ou de "no mínimo" 25% no ato da arrematação, e o saldo 
devedor em até 30 parcelas consecutivas corrigidas pelo INCC. 3º). O bem é 
vendido no estado em que se encontra, sendo de responsabilidade exclusiva 
do arrematante a vistoria dos mesmos antes da compra. No caso dos imóveis, 
quando houver necessidade de regularização, tal encargo caberá ao arrema-
tante. O não pagamento implica na perda do sinal e da comissão do leiloeiro. 
Fica o DEVEDOR INTIMADO pelo presente Edital, desde que não encontrado 
pelo Sr. Oficial de Justiça. Informações no Fórum local, ou com o Leiloeiro pelo 
fone: 51-998058093, email: gimis@terra.com.br, www.vidalleiloes.com.br. 
Torres, 11 de maio de 2018. André Suhnel Dorneles, Juiz; Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal, Leiloeiro Oficial.

   André Suhnel Dorneles                       Gibraltar Pedro Cipriano Vidal      
           Juíz de Direito                                          Leiloeiro Oficial                          

Equipe da Marauto está na ponta das vendas na região e 
no Brasil

No coquetel estavam 
presentes diretores da 
fábrica chinesa (oriundos 
da China e do Brasil). E 
o evento festivo levou à 
Marauto um bom núme-
ro de clientes da empresa 
na região. Na ocasião, o 
diretor geral da revenda 
em Torres, Marcelo Guidi 
comemorou a posição da 
marca após menos de três 
anos de representação da 

Lifan na região.
 É que a Marauto já é 

a concessionária líder de 
vendas no Brasil - se fo-
rem consideradas as re-
lações proporcionais de 
número de veículos na 
região em que a loja atua. 
Mais ainda, na classifica-
ção geral da marca, a Ma-
rauto já está entre as três 
concessionárias Lifan que 
mais vendas faz no Brasil 

- isso em números abso-
lutos - quando concorre 
com lojas estabelecidas 
em grandes centros como 
São Paulo e Rio de Janeiro. 

O Lifan X80 desembar-
ca no Brasil em versão úni-
ca – VIP – equipado com 
motor 2.0 turbo, câmbio 
automático de seis veloci-
dades e com uma extensa 
lista de itens de seguran-
ça, conforto e conveniên-

cia só encontrados em ve-
ículos de qualidade e nível 
superior. A Lifan entende 
que não apenas o veícu-
lo tem que ser Premium, 
mas toda a experiência 
do consumidor com o car-
ro, desde o momento do 
primeiro contato antes da 
decisão pela compra, até 
o retorno na concessio-
nária para as revisões no 
veículo. 

Desenho sóbrio, elegante e imponente
O desenho do X80 procura mostrar sobriedade 

e sofisticação em todos os aspectos. A começar 
pela frente do veículo, onde a grade com barras 
horizontais cromadas com o nome da marca apli-
cado, o conjunto óptico com DRL (Daytime Run-
ning Light – luz diurna em LED) em linha e faróis 

de neblina embutidos no para choques impõe sua 
identidade: trata-se de um SUV de grande porte. 
A linha de cintura alta, as rodas aro 19” diaman-
tadas black’n silver e a moldura que acompanha 
toda a linha inferior e os para choques do SUV, 
acentuam seu tamanho avantajado.

Motor 2.0 turbo: força e economia na medida certa

Na busca do equilíbrio entre desempenho e 
eficiência energética, a Lifan equipou o novo SUV 
X80 com um motor com 2 litros de capacidade 
cúbica (1.984 cc), 4 cilindros em linha, DOHC (du-
plo comando de válvulas no cabeçote), 16V, Dual 
VVT, turbo-alimentado, intercooler, injeção dire-
ta e movido à gasolina. Esse motor gera 184 CV 
de potência máxima a 5.000 rpm e 28,6 kgf.m de 
torque entre 1.600 e 3.600 rpm, força suficiente 
para empurrar facilmente e com economia seus 

1.885 kg (em ordem de marcha).
Faz par com este motor o câmbio automático 

de seis velocidades DSI 6AT, que pode também 
ser utilizado no modo manual, pelo qual as trocas 
de marcha são feitas na alavanca, ou acionado no 
modo Sport por meio de um botão no console 
central, que permite que as trocas de marcha no 
modo automático aconteçam em rotações mais 
altas, adicionando esportividade na condução do 
Lifan X80.

 Carro conhece o “chão” do Brasil
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O QUE É IMPORTANTE NO TRABALHO?
Ismael G. Christiano Netto
Administrador,  Especialista em Comércio Internacional e  
Professor Universitário.

Trabalho, a palavra em si também não evoca coisas boas. De fato, o termo trabalho 
vem do latim e de um instrumento de tortura. E vamos reconhecer algo: há muitas 
coisas muito atraentes na vida além do trabalho. Mas dizendo tudo isso, é hora de 
acabar com este estigma. Precisamos trabalhar por mais do que dinheiro, porque 
também é um caminho para a realização e satisfação pessoal e a felicidade. Quando 
fazemos um trabalho que nos força a dar o melhor de nós, é quando alcançamos a 
auto realização e instantes de felicidade.

Carl Rogers, um dos psicólogos humanistas mais relevantes, disse que as pessoas se 
movem por duas grandes necessidades: fazer parte de um grupo e se autodesenvolver. 
Um bom trabalho atinge ambos os objetivos: por um lado, nos sentimos parte de um 
projeto, de uma equipe ou de um propósito. E, por outro lado, nos oferece o caminho 
para o aprendizado e o desenvolvimento. 

Foi demonstrado por Mihaly Csikszentmihalyi, professor da Universidade de Chicago, 
quando mediu a felicidade das atividades cotidianas. Quando fazemos um trabalho 
que nos absorve e nos força a dar o melhor de nós mesmos, é quando alcançamos a 
auto realização e os instantes de felicidade. 

Tudo isso mostra que, independentemente do que é recebido em troca, o trabalho 
aparece sempre como uma das atividades mais importantes, pois está diretamente 
relacionado à subsistência humana. Mas não é só isso: o trabalho nos permite tornar 
a vida humana mais complexa, pois permite que diferentes necessidades sejam satis-
feitas.

O psicólogo americano Abraham Maslow, considerado o pai da Psicologia Humanis-
ta, criador da Teoria da Hierarquia das Necessidades Humanas, ilustrado por meio de 
uma pirâmide, que segundo o pesquisador, são essenciais à satisfação das pessoas. 
São elas: biológicas e fisiológicas que é base dá pirâmide e em direção ao topo te-
mos a necessidade de segurança, necessidades sociais, como pertencer a um grupo 
seguido pela necessidade de status, que é o reconhecimento e pôr fim a necessidade 
de auto realização, que está no topo da pirâmide de Maslow, pois ao ter todos os an-
seios anteriores atendidos, o indivíduo, para estar pleno e satisfeito, precisa sentir-se 
realizado.

O que motiva o homem afinal? A resposta não é fácil e parodiando Shakespeare “Há 
mais mistérios entre o homem e o trabalho do que pensa nossa filosofia”. 

Mas falando um pouco sobre o mercado de trabalho. O instituto holandês CRF, insti-
tuição holandesa que seleciona e certifica companhias adequadas em RH revela que 
na Europa 3% das empresas tem dificuldades de preencher vagas de diretores e presi-
dentes, no Brasil esse número é 27%. Já no nível gerencial a escassez no pais é de 44% 
enquanto que na Europa chega a 17%. Em outra pesquisa aponta que no Brasil 78% 
das pessoas odeiam o trabalho. Quem criou este ódio foi a Revolução Industrial que 
transformou o homem em máquina, assistam Tempos Modernos, um filme de 1936 
do cineasta Charlie Chaplin. 

É muito fácil comprovar este sentimento com relação ao trabalho entre os brasilei-
ros, é só perguntar a um trabalhador o que ele faria com seu emprego se ganhasse 
sozinho na mega sena. Ou perguntar qual é seu sonho, e ele te responde: aposentar, 
por aí eu vou viver, aí vou fazer o que não pude fazer e etc. 

Agora vocês já viram a aposentadoria dos trabalhadores que são artistas: do teatro, 
do cinema, da música, da televisão e etc... Engraçado pois percebo que estes traba-
lhadores morrem trabalhando, será que é por necessidade ou por satisfação. Será que 
é porque este tipo de trabalho desenvolve o que há de mais humano no individuo, a 
capacidade de criar, de usar a massa crítica para inovar. 

Vamos encerrar com algumas pesquisas que dizem respeito da felicidade no traba-
lho, ou talvez da infelicidade:

Pesquisa realizada em 2017, pela Fundação Dom Cabral, com mais de 1.000 executi-
vos de 350 empresas, apontou a busca do equilíbrio entre vida profissional e familiar 
como a maior fonte de angústia dos profissionais, indicando ainda que 84% dos exe-
cutivos estão infelizes no trabalho e 54% estão insatisfeitos com o tempo dedicado à 
vida pessoal

Em 2015, pesquisa realizada pela GFK Internacional junto a mais de 30 mil pessoas 
em 29 países, também indicou o equilíbrio entre vida pessoal e profissional como a 
preocupação mais relevante

COLUNISTAS

28 ANOS DO ESTATUTO DA CRIANÇA E 
DO ADOLESCENTE (ECA)  

O ECA completou 28 anos dia 13/07. Em vigor desde julho de 1990, a Lei 
8.069/1990 estabelece os direitos e deveres de garotos e garotas com me-
nos de 18 anos, para os quais foram fixadas medidas especiais de proteção 
e assistência a serem executadas, conjuntamente, pela família, comunidade 
e Poder Público. Boa parte do que prevê o ECA ainda não foi implementado 
em razão disso. A obrigação dos governos destinarem recursos, por exem-
plo, ainda não passa de uma ficção. O Vereador GIMI, incansável batalhador 
por mais vagas nas creches, diz que, “é obrigação do município garantir a 
matricula e permanência de todas as crianças com idades até 6 anos, em 
creches e pré-escolas”. Por outro lado, a lei prevê que é obrigação do mu-
nicípio garantir a vaga em creche sempre que houver a manifestação do 
interesse em matricular a criança. O não atendimento deste direito constitui 
violação do direito à educação. A Constituição Federal (artigo 211, §2º) e a 
Lei de Diretrizes e Bases da Educação, em seu artigo 11,V, rezam que é do 
município o dever de proporcionar essa etapa da Educação Básica. Então, 
a Constituição Federal (artigo 208, IV) e o ECA (artigo 54, IV) garantem o 
direito a creche indiscriminadamente a todas as crianças na correspondente 
idade e atribuem essa obrigação ao município, ressaltando-se que inexistem 
critérios sociais, de renda e nem mesmo se exige que os pais estejam traba-
lhando, basta que seja criança e esteja em idade de creche que o município 
tem de garantir a vaga. Já o COMDICA  Além de monitorar e avaliar a aplica-
ção dos recursos do Fundo dos Direitos da Criança e do Adolescente, não faz  
monitoramento  e fiscalização dos programas, projetos e ações financiadas, 
há entidades contempladas que nunca recebeu membros do conselho no 
período de execução de projetos como acompanhamento e avaliação das 
atividades desenvolvidas e apoiadas pelo Fundo dos Direitos da Criança e 
do Adolescente.

PREVENÇÃO DE ACIDENTES NA CONSTRUÇÃO CIVIL: NORMA ATUALIZA-
DA PELO MINISTÉRIO DO TRABALHO - A nova portaria nº 261 do Ministério 
do Trabalho, publicada recentemente no Diário Oficial da União, trouxe mu-
danças à NR-18 para a melhoria da segurança nos ambientes de trabalho 
da construção civil. O objetivo da nova norma é beneficiar a execução de 
instalações elétricas temporárias dos canteiros, a fim de evitar possíveis 
choques elétricos, quedas e soterramentos. A partir de agora, a implantação 
do dispositivo diferencial residual (DR) em todas as obras será obrigatório, 
inclusive nas indústrias da construção civil. A NR-18 ainda atenta para o uso 
de armações de aço, cuidados quando há riscos de demolição, instalações 
elétricas, recursos adequados em equipamentos, andaimes e plataformas.

MORRO DO FAROL - Quem visita o morro não sabe que também está 
pisando em um antigo cemitério. Torres sempre soube destacar seus prin-
cipais atrativos, levando muito longe o nome da cidade, porém não se pode 
falar o mesmo quanto a sua história e seu patrimônio histórico cultural. Além 
de não possuir leis que amparem e preservem o seu patrimônio, a cidade e 
o poder público nada fazem para evidenciá-los ou torná-los produtos turísti-
cos, o que em tese os preservaria. O antigo prédio onde funcionava o colégio 
no Morro do Farol vem sendo alvo de vandalismo e servindo de abrigo de 
desocupados e população de rua, que também fazem acampamento dentro 
das vegetações existente no local. Há cada dia que passa mais vulneráveis 
estão as casas de estilo colonial de antigos moradores, que aos poucos vão 
sendo demolidas. Devemos destacar a importância deste patrimônio para a 
cidade, despertando no morador, no veranista e no turista a consciência da 
valorização da cultura local.

PRAINHA - A Prainha, ou Praia do Meio, vai do fim da Praia Grande até o 
Morro do Farol, a torre mais ao norte, onde está instalado o farol da cida-
de. Na base deste morro, que não chega ao mar, há um oratório dedicado 
a Nossa Senhora de Aparecida que se tem tornado um local frequentado 
por devotos, que deixam muitos ex-votos cravejando o paredão rochoso, a 
noite se torna perigoso devido a falta de segurança do local. Do outro lado 
está a Igreja de São Domingos, patrimônio histórico do estado, mas a praça 
continua sem iluminação a noite. O morro é também propício à prática do 
paraglider, e de seu topo se divisa um panorama de toda a cidade.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou Rua Coronel Pacheco, 985

Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Psicólogo
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ÁRIES - Não tente forçar a barra nem 
pressionar ninguém, ariano. Você preci-
sa repensar algumas coisas em termos 
de relacionamentos. Seus tempos e os 
dos outros provavelmente não são os 
mesmos. Mas o céu indica que pode ser 

mais fácil você mudar do que esperar que o outro mude 
primeiro. É uma semana intensa, com imprevistos.

TOURO - Vale a pena repensar como tem 
conduzido sua vida, taurino, especialmen-
te em termos de rotina e saúde. Talvez 
seja até positivo conversar com alguém 
sobre as mudanças que precisa fazer, isso 
pode deixar você mais seguro e confiante. 

A semana promete boas sensações e acontecimentos, ape-
sar de algumas tensões.

GÊMEOS - Dias intensos, geminiano, e 
isso afeta questões financeiras também 
afetivas. Aproveite a semana para fazer 
backups e organizar melhor arquivos e 
documentos, físicos ou virtuais, já que na 

semana seguinte Mercúrio ficará retrógrado. Não pressione 
seu amor. Viva um dia de cada vez.

CÂNCER - O céu continua intenso para 
você, canceriano, e essa semana as-
suntos de família podem dominar. E não 
adianta fugir, então melhor encarar. Suas 
emoções continuam a flor da pele e a vida 
está exigindo mudanças. Não tenha medo, 

melhor mudar do que resistir a elas. São dias positivos para 
lidar com assuntos da casa e mudar alguma coisa de lugar.

LEÃO - Não force a barra, leonino. Não se 
force a fazer nada que não tem vontade 
de fazer. É uma semana intensa, cheia de 
possibilidades, mas você precisa sentar, 
meditar, esvaziar a mente e ouvir melhor 
o seu coração. São dias de contratempos, 

imprevistos e situações que chegam ao limite. Tenha boas 
válvulas de escape e um bom amigo para conversar.

VIRGEM - Não confie tanto no que os ou-
tros dizem, virginiano. Você tem bons insi-
ghts e deve confiar mais em suas próprias 
percepções. Evite decisões definitivas, 
não gaste o que não tinha sido planejado e 
não conte planos ainda não concretizados 

a nenhum amigo. Sobre grupos, talvez seja hora de sentar 
e alinhar melhor expectativas e objetivos comuns.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - É hora de cuidar mais de você, li-
briano, e de forma mais egoísta, sabendo 
dizer não, sabendo se posicionar. Para isso, 
é fundamental saber o que você quer, o 
que precisa, sem escutar tanto os outros e 
sem depender tanto da opinião e aprovação 

alheia. Decida você seu destino e mãos à obra: simplesmen-
te faça acontecer. Sua vida pode ser sucesso!

CAPRICÓRNIO - Um momento 
importante e decisivo, capricor-
niano. Especialmente para tra-
balho e relações em geral. Quem 
você quer ter do seu lado? Com 
quem trabalha bem? Com quem 

convive bem? É importante ter um foco, uma 
meta, mas também estar aberto ao que a vida 
traz de novo, ao que outras pessoas trazem de 
proposta até você. Abra-se e viva mais leve.

AQUÁRIO - É importante mudar a 
rotina hoje para chegar onde quer 
no futuro, aquariano. Pode ser um 
bom momento para pensar em um 
curso que melhore seu currículo 
profissional e abra novas portas em 

termos de conhecimento e contatos. Também repen-
sar a rotina para viver com mais saúde e bem estar. 
Uma boa semana para repensar e mudar a rota.

PEIXES - Tente ser mais criativo, 
pisciano, e resgatar velhos sonhos 
e projetos. Mas não adianta tentar 
recuperar o tempo perdido corren-
do, já que o céu do momento pede 
pés no chão e tranquilidade. Não 

espere dos outros coisas grandes demais. É hora 
de caminhar com as próprias pernas e buscar por 
si mesmo os melhores resultados.

ESCORPIÃO - Dias para lá de intensos, escor-
piano, e algum acontecimento inesperado pode 
levar a uma grande mudança. E você pode se 
desestabilizar por isso então é bom saber que 
tem que estar preparado e flexível, sem medo de 
mudar. Aproveite para repensar o rumo de sua 

vida, sua espiritualidade, seus valores e sensações internas.

SAGITÁRIO - Um céu intenso com relação 
a mudanças e pessoas, sagitariano. Não es-
pere demais dos outros, não tente controlar o 
futuro e esteja aberto aos imprevistos. Não dá 
pra contar muito com ninguém nesse momen-
to. Faça tudo no seu tempo, do jeito que acha 

certo, mas sem decidir nada que seja tão definitivo assim. 
Não se pressione.

VARIEDADES

(semana entre 16/07 e 23/07)
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Posse do Conselho de Controle Ambiental 
(COMCA) em Arroio do Sal

Senac. Educação profissional mudando vidas.

Mude de vida
com os cursos 
do Senac Torres.

Análise de Crédito e
Cobrança - 20h 

Coaching - 20h 

Marketing Estratégico - 40h 

O Poder do Atendimento:
Em Busca da Excelência - 24h 

Senac Torres
Av. General Osório, 146

Fone: (51) 3626.4908

senacrs.com.br/torres

#mudandoavida
 /senacrstorres    @senacrs    @senac_rs

REGIÃO

No dia 10 de julho, 
tomou posse a nova 
composição do Conselho 
Municipal de Controle 
Ambiental  (COMCA) de 
Arroio do Sal Conforme 
a Lei nº 2.537/2018, o 
COMCA é composto por 
seis órgãos governamen-
tais e seis órgãos não 
governamentais, estabe-
lecendo assim a paridade 
na sua composição.

Ficou definido que 
os órgãos governamen-

tais serão formados por 
representantes de 4 Se-
cretarias municipais de 
Arroio do Sal, além do 1º 
Batalhão Ambiental da 
Brigada Militar e o Par-
que Estadual de Itapeva. 
Já os não governamen-
tais serão represetados 
pela Associação dos En-
genheiros Arquitetos e 
Agrônomos do Litoral 
Norte, Associação dos 
Servidores Públicos de 
Arroio do Sal, Associação 

dos Pescadores de Arroio 
do Sal, Associação dos 
Amigos do Parque Tu-
pancy, Associação Sulina 
de Crédito e Assistência 
Rural e Associação Anjo 
Protetor dos Animais.

Na reunião de posse 
dos novos conselheiros, 
estava presente o Pre-
feito Municipal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão), que 
relatou as ações da admi-
nistração para o desen-
volvimento de Arroio do 

Sal, pedindo apoio para 
que ações básicas sejam 
implementadas, tendo 
em vista a importância 
dos conselhos na fiscali-
zação e na indicação de 
soluções para resolução 
de problemas. 

O COMCA se reúne 

mensalmente nas segun-
das terças-feiras de cada 
mês, no Parque Natural 
Tupancy. As reuniões são 
abertas à comunidade, 
sendo que para mani-
festação da palavra será 
respeitado o regimento 
interno.

Três Cachoeiras  
entrega 8 
máquinas 
novas para a 
agricultura

Na última sexta-feira 
(13), ocorreu em três 
Cachoeiras  a entrega 8 
máquinas novas para o 
município - veículos re-
ferentes ao pacote do 
Governo do Estado do 
RS em prol da agricul-
tura. "Com esses equi-
pamentos novos vamos 
reduzir quase a zero o 
gasto com manuten-
ção. Ainda poderemos 
prestar um serviço pú-
blico com mais qualida-
de e mais rápido.  Essas 
máquinas estão che-
gando ao nosso municí-
pio sem nenhum custo, 
fruto do nosso trabalho 
(junto aos deputados e  
governo do RS)", des-
tacou o prefeito Flávio 
Lipert, o popular Rati-
nho.

Na entrega,  foram 
feitos os agradecimen-
tos aos deputados que 
foram parceiros, bem 
como, os políticos lo-
cais que participaram 
dessa conquista. Assim 
que fizerem a entrega 
técnica, a prefeitura 
de imediato colocou as 
máquinas a disposição 
da população."Estou 
feliz em poder entregar 
um patrimônio de mais 
de R$ 1.800.000,00 ao 
nosso município", fina-
lizou Ratinho.
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O Projeto Prevenir também está sen-
do apresentado nas escolas. Nos encon-
tros com os alunos, a equipe da APAE 
alerta sobre os riscos da gravidez na ado-
lescência e o consumo de álcool e outras 
drogas, fatos associados a possíveis 
ocorrências de deficiências e alterações 
no desenvolvimento do bebê. E também 
está divulgando o Concurso de Redação, 
Paródia e Poesia promovido em parceria 
com a Prefeitura Municipal.

Concurso faz parte do Projeto Preve-
nir e os alunos desenvolverão trabalhos 
abordando a temática da prevenção da 
gravidez na adolescência e a prevenção 
ao uso de drogas. Podem participar os 
alunos do 8º e 9º ano do Ensino Funda-
mental e todos do Ensino Médio. A en-
trega dos trabalhos será até o dia 20 de 
agosto de 2018 e os escolhidos pelos ju-
rados apresentarão suas obras no dia 31 
de agosto na Concha Acústica da Praça 
dos Pescadores, a partir das 14h.

Agosto Laranja no Passo de Torres

 Todos os anos, de 21 a 28 de agosto 
acontece a Semana Nacional da Pessoa 
com Deficiência Intelectual e Múltipla, 
instituída pela Federação Nacional das 
Apaes.  Assim, o mês de agosto foi fixado 
pelo movimento apaeano como o mês 
da prevenção de deficiências. E a cor 
laranja foi a escolhida para ser um dos 
símbolos da campanha. Dessa forma, o 
mês passou a ser denominado de Agosto 
Laranja.

E, a pedido da APAE, está tramitando 
na Câmara de Vereadores um projeto 
para a aprovação de uma lei municipal 
para instituir o Agosto Laranja em Passo 
de Torres. Com isso, agosto será oficial-
mente dedicado, no Município, o mês 
para alertar e conscientizar sobre a pre-
venção de deficiências.

Assim, a APAE convida a todos para 
aderirem à campanha e, no mês de 
agosto, enfeitarem suas casas, empre-
sas, vitrines e carros com motivos cor de 

laranja dando, assim, maior visibilidade 
à campanha. Também convida para par-
ticiparem da Caminhada da Prevenção 
que acontecerá no dia 21 de agosto, com 
saída às 13h30 do campo de futebol e 
chegada na Praça dos Pescadores, cha-
mando a atenção de toda a comunidade 
para a importância da prevenção de aci-
dentes. A caminhada será a abertura da 
Semana da Pessoa com Deficiência, que 
este ano tem como tema: "Família e pes-
soa com deficiência, protagonistas na 
implementação das políticas públicas".

REGIÃO

A APAE de Passo de Torres está reali-
zando diversas ações com o objetivo de 
disseminar conhecimentos e medidas 
para evitar deficiências. As atividades 
integram o Projeto Prevenir, programa 
de prevenção de deficiências instituído e 
estimulado pela Federação das APAES de 
Santa Catarina. Algumas ações são para 
públicos específicos e outras são direcio-
nadas para toda a comunidade.

Dentro da ação chamada 'Educar 
para Prevenir' diversas parcerias foram 
realizadas. Uma delas é com a Secreta-
ria da Saúde de Passo de Torres.  Através 
dessa parceria, a equipe da APAE realiza 

conversas com as gestantes sobre a im-
portância da prevenção de deficiências e 
cuidados após o nascimento e também 
promove a capacitação das agentes co-
munitárias sobre esse tema.

Além disso, uma parede externa do 
Posto de Saúde virou um grande painel 
informativo. A pintura chama a atenção 
e lembra que 70% das deficiências po-
dem ser evitadas. Também alerta para os 
exames preventivos que os bebês devem 
ser submetidos logo após o nascimen-
to, nem todos obrigatórios, mas muito 
importantes. São eles: teste da tipagem 
sanguínea, pezinho, orelinha, olhinho, 

coraçãozinho, linguinha e quadril.
Placas informativas também serão 

colocadas na Praça dos Pescadores, na 
rótula da ponte de concreto, na Câmara 
de Vereadores e na frente da APAE.  Já o 
carro da Apae e o ônibus escolar recebe-
rão adesivo perfurado com mensagens 
alusivas à prevenção. A APAE de Passo 
de Torres também elaborou um folheto 
informativo com orientações e dicas de 
cuidados, medidas e hábitos saudáveis 
para evitar a ocorrência de deficiências. 
Os folhetos estão sendo distribuídos 
para as pessoas da comunidade nas di-
versas ações do Projeto Prevenir.

A prevenção de deficiências está em evidência no Passo de Torres

Projeto está também sendo apresentado nas escolasPrevenção nas escolas

A finalíssima que apontou o campeão do 
1º turno do campeonato municipal de Arroio 
do Sal aconteceu no último dia 08 de julho, 
na praça de esportes Elza Maria dos Santos 
Magnus em Balneário Atlântico. SER Atlânti-

co e ECAS decidiam o título, e após empate 
em 3 a 3 no tempo normal, a decisão se enca-
minhou às penalidades quando o ECAS ven-
ceu por 7 a 6. Além de campeão do 1º turno, 
o ECAS ficou também com a “Taça Tio Bibi”.

ECAS campeão da “Taça Tio 
Bibi” em Arroio do Sal

Na manhã do último sábado (14), o Prefeito Flá-
vio Lipert,  juntamente com sua equipe de Secretá-
rios, a Câmara de Vereadores e demais convidados, 
foram recebidos no Morro Azul onde aconteceu o 
ato oficial de inauguração do Campo de Futebol 
da comunidade , mais uma obra que estava sendo 
ansiosamente esperada pelos moradores. O evento 
iniciou com uma partida de futebol e após o ato de 
cerimônia e benção do Padre Marcelino, os convi-
dados foram prestigiados com um delicioso almoço 
oferecido pela comunidade.

O início desse projeto foi em 2013, com a des-
tinação de emenda parlamentar do Ex Deputado 
Vilson Covatti, conquistada pelos vereadores Cleber 

Boff e Marcelo Capelani e que após muito tempo de 
espera e burocracias, inclusive rescisão de contrato 
com a empresa que iniciou a obra, o governo mu-
nicipal finalizou com méritos essa importante ação.

O Prefeito Flávio reafirmou em seu discurso, 
sobre a importância em buscar recursos para me-
lhorar a vida da comunidade, e que tem procurado 
fazer isso, mas que deve haver também, por parte 
das administrações, um comprometimento de toda 
a equipe e das parcerias para que os projetos sejam 
de fato executados. “Sinto-me feliz em poder fazer 
a entrega de mais essa obra, mas deixo um agrade-
cimento especial a todos que colaboraram pra que 
ela realmente acontecesse.” Concluiu o Prefeito.

Governo Municipal entrega obra do Campo 
de Futebol na comunidade de Morro Azul

Após mais uma onda de roubos e assaltos no 
município de Três Cachoeiras, lideranças, empre-
sários e autoridades, preocupados com a situação, 
reuniram-se no Gabinete do Prefeito na última 
semana, com o intuito de buscar alternativas que 
possam colaborar com a segurança da cidade. A 
reunião foi bastante produtiva, sendo que uma co-
missão especial irá tratar do assunto e acompanhar 

a evolução das ações. 
O Prefeito do município, Flávio Lipert, que desde 

o início do mandato já fez diversas solicitações ao 
Secretário de Segurança do Estado para aumento 
de efetivo da Brigada Militar e Polícia Civil no muni-
cípio, esclareceu que é necessárias algumas medi-
das imediatas, pois as expectativas quanto às ações 
do governo estadual são de longo prazo.

Reunião sobre segurança pública é 
realizada em Três Cachoeiras

Devido a uma grande demanda da comu-
nidade, foi buscada e já está implantada uma 
linha de ônibus semidireta, com o trajeto de 
Arroio do Sal a Porto Alegre. A iniciativa visa 

facilitar para os usuários do transporte cole-
tivo. "Solicitamos que a população faça uso 
da linha, para que possamos mantê-la ativa", 
ressalta a prefeitura de Arroio do Sal.

Linha de ônibus semidireta de Arroio do Sal 
para Porto Alegre já está em operação

A Secretaria Municipal de Saúde solicita 
que, aqueles que tiverem consultas agenda-
das e por ventura não possam comparecer, 
entrem em contato com os ESF’s com 48 
horas de antecedência ou, em último caso, 
no dia anterior à consulta, pela manhã. Te-
lefones para remarcação de consultas: ESF 
Centro: (51) 3687-3542; ESF Figueirinha: (51) 
3687-3546; ESF Rondinha: (51) 3687-3548; 
Posto de Saúde Balneário Atlântico: (51) 
3687-3549

O não comparecimento às consultas sem 
aviso prévio faz com que outras pessoas que 
já estão na fila de espera há algum tempo te-
nham que aguardar ainda mais. Com o gran-
de crescimento populacional do município, a 
procura por médicos está cada vez maior e 
objetivo é reduzir o tempo de espera.

Secretaria de Saúde solicita que consultas 
sejam desmarcadas com antecedência

ARROIO DO SAL - A Secretaria de Obras de 
Arroio do Sal continua divulgando suas ações 
realizadas durante o primeiro semestre de 
2018. Entre os trabalhos, realizou serviços 
de realinhamento (saibro e patrolamento) de 
ruas nos balneários e outros serviços de lim-
peza nos seguintes bairros:  Rota do Sol ( Rea-

linhamentos das Avenidas 1, 2 e Paraguassú); 
Rondinha  - SINDEC ( Contenção para água e 
criação de galerias pluviais na travessia In-
terpraias Norte); Novo Arroio do Sal (Asfalta-
mento da Rua Ademar Dias Valim, no trecho 
compreendido entre a Avenida Assis Brasil e 
o Posto de Saúde 24hs).

Segue divulgação do ensaibramento e 
patrolamento nos bairros

O Prefeito de Três Cachoeiras, Flavio Lipert,  es-
teve em Cambará do Sul e acompanhou o Diretor 
de infraestrutura do Ministério do Turismo, Victor  
Mosquera, entre domingo (15) e segunda(16). 
Nesses encontros, tratou das propostas que dei-

xou em Brasília para investimento em Três Cacho-
eiras na infraestrutura do turismo rural. "Agradeço 
o Prefeito de Cambará do Sul Sr. Schamberlai pela 
recepção, e ainda pela parceria que tem com o 
nosso município", destacou Lipert.

Prefeito de Três Cachoeiras continua 
na busca de recursos
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Rua São Pedro

Rua São Domingos

Rua Independência

Rua Das acáciasRua Joaquina Vargas

Rua Castro Alves

Av.Atlântica

PO
STO

 24H
S

ESF centro

Rua Alegrete

GASOLINA

GASOLINA

GASOLINA

   PREFEITURA 

            DE
ARROIO DO SAL

HOTEL

LOJAS

Correios

SAAS

RESTAURANTE

POLÍCIA

Rua Ademar Valim

Estrada do Mar

Lagoa Itapeva

BEM-VINDO A ARROIO DO SAL

ECAS

ECAS

ESCOLA

1

2

4

5

6

7

8

9

10

3

1 - Beira Mar
- Consulados Grêmio e Inter
- Vôo de Paramotor

2 - Beira Mar
- Campeonato de Surf
- Torneio de Pesca
- Torneio de Pesca em Trio e 
Cadeirante

3 - Praça do Mar
- Jiu-Jitsu
- Ballet
- Batalha de Chefs
- Invernada
- Coral Vozes Iluminadas
- LoL
- Xadrez
- Concurso de Cosplay
- Parque de Diversões
- Rodeio de Tarrafa
- Feira de Orgânicos
- Circo Mariotti
- Caminhão Recrearte
- Motoclube Falcões do Mar 
0800
-Palestra Guilherme 
Machado (Circo Mariotti)

4 - Av. Arroio do Sal
Estandes

5 - Rua Alegrete
- Praça de Alimentação
- Futevôlei

6 - SAAS
- Seminário 
Empoderamento Feminino
- Seminário SIM
- Evento Câmara de 
Vereadores
- Fórum da Pesca

7 - ECAS
- Torneio de Futsal Infantil
- Torneio de Futsal 
Feminino

8 - Pista Motocross
- Campeonato de Motocross

9 - Trilha Jipeiros
- Jeep

10 - Pousada da Lagoa
- Remada Stand Up Paddle

Programação sujeita a alteração

Arroio do Sal/RS

25 a 29 de julho de 2018

Arroio do Sal/RS

25 a 29 de julho de 2018

Acontece no dia 29 de 
julho a 2º etapa do Circui-
to de Surf de Arroio do Sal, 
numa realização conjunta 
da Associação dos Surfis-
tas Arroio do Sal (ASAS), 
Associação de Surf da Ron-
dinha (ASR) e Prefeitura 
Municipal. O Vida Mari-
nha de Surf 2018 é apre-
sentado pela Harmony 
Surfboards e terá cinco 
categorias em disputa: 
Open, Júnior, Local, ASPOA 
e Bodyboard. A categoria 
ASPOA é válida somente 
para os surfistas filiados na 
Associação de Surf de Por-
to Alegre. A competição 
integra a programação da 
16ª Festa do Pescador, tra-
dicional evento do Litoral 
Norte, e acontece na beira 
mar do Centro de Arroio 

do Sal.
As inscrições já estão 

abertas e serão feitas ex-
clusivamente por depósito 
bancário. São duas opções 
de banco: Caixa econômi-
ca Federal, agência 0524, 
operação 013, conta pou-
pança 21941-0, ou no Ban-
risul, agência 0578, conta 
corrente 35062265.0-6, 
ambas em nome de Ana 
Carolina Bagatini. Após 
realização do depósito, os 
comprovantes devem ser 
enviados para o WhatsApp 
51 983018567. Os valores 
são: R$ 40,00 (Open, AS-
POA e Bodyboard) e R$ 
20,00 (Local e Júnior). As 
vagas são limitadas a 16 
competidores em cada ca-
tegoria. A etapa iniciará às 
9h.

O Vida Marinha Surf 
2018 é apresentado pela 
Harmony Surfboards e 
conta com patrocínio da 
Tools, Lírios D'água, Hotel 
D'Italia, Mateus Comuni-
cação Visual, Postos Bolão, 
Espinafre Surf Skate, Bo-
notto Bonés e ASNet. Os 
apoiadores são Closet by 
Cacá, Shore, Toca do Gato, 
Al Capone Hamburgueria, 
Secretaria Municipal de 
Turismo de Arroio do Sal, 
Timeline Comunicacão 
Integrada, Vert Design, 
Moda Mar, Casa do Mar, 
Agafarma Rondinha, DNA 
Veículos, #GoBanha, Sca-
la Arquitetura, Maika Surf 
Shop, Vargas Consultoria 
Ambiental, Sealife Farmá-
cias, Dra. Fernanda Gallio 
e Império das Tintas.

Arroio do Sal recebe o Vida Marinha Surf 2018

Na tarde de 10 de julho, o Fun-
do Nacional de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE) garantiu a 
construção de uma nova creche 
no município de Arroio do Sal. Esta 

nova escola permitirá o atendi-
mento a 188 alunos, em uma área 
construída total de 776 metros 
quadrados, no Balneário Atlântico, 
ao lado da Escola Santos Salvador.

O valor total garantido pelo ór-
gão para a realização da obra foi 
de aproximadamente R$ 1,5 mi-
lhão, onde R$ 460.000,00 já foram 
empenhados. O Prefeito Flávio e 

o vereador Diego Quadros, esti-
veram em Brasília ao final do mês 
de junho, onde visitaram o Pre-
sidente do FNDE, Silvio de Sousa 
Pinheiro. A administração muni-

cipal, através do Prefeito Affonso 
Flávio Angst (Bolão) agradece o 
apoio fundamental do Deputado 
Federal Alceu Moreira para a de-
manda.

Prefeito Affonso Flávio Angst empenha recurso no FNDE 
para construção de creche em Arroio do Sal

Campeonato de surf realizado ano passado no município de Arroio do Sal
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Cultura planeja ações de 
valorização da arte em Torres

Ação com escolas no do museu e Mostra de Dança 

Outra ação é de que uma vez no 
mês, o Museu Histórico, Antropológi-
co, Artístico, Oceanográfico e Cultural 
de Torres receberá escolas do turno 
noturno, aproximando os estudantes 
com nossa história e acervo. A ativi-
dade “Uma noite no Museu” começa 
na Casa da Terra, onde o grupo se en-
contra, e vai caminhando em direção 
à Igreja São Domingos, contando fatos 
relacionados a história de Torres. Por 
fim, todos vão ao Museu, onde ocorre 

uma visitação à luz de lanternas para o 
aluno e/ou visitante  focar apenas no 
que ouve e no objeto destacado pelo 
foco de luz. A última escola a partici-
par do projeto foi a Escola Estadual de 
Ensino Fundamental Justino Tietboehl.

Ainda de acordo com a diretora 
de Cultura, na última sexta-feira, 13 
de julho, reuniram-se na Secretaria 
representantes das escolas e estúdios 
de dança local, com o propósito de 
elaborar o regulamento da Mostra de 

Dança que ocorrerá dias 10 e 11 de 
agosto na Casa da Terra. Ficou acer-
tado que no dia 10 será realizado um 
painel sobre dança às 20h e no dia 11, 
a partir das 15h, as escolas de dança 
estarão se apresentando no palco da 
Casa. Em ambos os dias, os eventos 
serão abertos ao público. Em breve se-
rão divulgados mais detalhes sobre a 
programação.

FONTE: Prefeitura de Torres

Formalização de calendário de exposições, atividades incluindo o museu municipal e 
mostra de dança no foco do planejamento cultural

Na segunda semana de julho, 
várias ações na área cultural vem 
sendo realizadas com o objetivo de 
promover o segmento na cidade, 
numa iniciativa do Departamento 
de Cultura, vinculado à Secretaria de 
Cultura e Esportes.

Conforme a responsável pela Di-
retoria de Cultura, Maria do Carmo 
Conforti Rodrigues, uma das ativida-
des é a formalização do Calendário 
de Exposições. Recentemente ocor-
reu reunião com artistas plásticos 
inscritos no edital 140/2018 que 
tratava sobre vernissage. A ação 
acontecerá na Sala de Exposições do 
Museu Municipal, no período de se-
tembro a dezembro.

Cantora proto-alegrense Betina 
Pegorini no espaço Ten Caten

 TORRES - A cantora porto-alegrense 
Betina Pegorini (foto), se apresenta nes-
te sábado, dia 21 de julho às 20 horas no 
ESPAÇO CULTURAL TEN CATEN em Tor-
res. Betina Pegorini vem conquistando 
respeito e admiração entre os valores 
musicais da nova geração , destacan-
do-se como cantora dotada de grande 
sensibilidade, capaz de interpretar com 
emoção e encantamento temas que vão 
dos inesquecíveis clássicos do cinema, 
até o pop internacional, rock, jazz e MPB. 

     Neste show, ela apresentará lindas 
canções de todas as épocas, mostrando 
que música boa nunca envelhece. Acom-
panhada por seu pai, Ricardo Pegorini, 

na viola de 12  cordas, seu repertório 
incluirá "Moon River", "Close to You", 
"Rocket Man", "Como Nossos Pais" en-
tre outros grandes sucessos de diversos 
tempos e estilos. 

Todos em Torres estão convidados 
para uma sessão de boa música e gran-
des emoções!

O ingresso é alimento ou bebida para 
compartilhar no final do espetáculo, ao 
som de uma roda de música.  O Espaço 
Cultural Ten Caten fica na rua José Pico-
ral, 174 sala 6, bem no centro de Torres. 
Os contatos para maiores informações, 
são estes: arte@jorgeherrmann.com ou 
(51) 992.407.038.

Cineclube Torres apresenta: 
Neruda 
(Filme de Pablo Larrain - 2016, Chile)

SINOPSE - No final da década de 1940, um inspetor persegue o poeta chile-
no ganhador do Nobel, Pablo Neruda, por fazer parte do Partido Comunista.
Embora fundamentado na figura do poeta e ex-senador Pablo Neruda, no 
filme, indicado do Chile para concorrer ao Oscar na categoria de filme estrangeiro, o diretor lança mão de um certo grau de 
fantasia para uma história com contornos policiais e romanceados

QUANDO E ONDE? Dia 23 de julho às 20h - Rua José Picoral 171
SESSÃO GRATUITA E ABERTA AO PÚBLICO
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A R Dimer é uma empresa 
torrense comprometida com a 
realização dos sonhos e projetos 
de vida de seus clientes, assim 
como com o desenvolvimento 
das cidades em que atua. Tem 
como propósito promover a 
transformação e crescimento 
da cidade de Torres, tornan-
do-a um lugar cada vez mais 
desenvolvido e atrativo para 
moradores, veranistas e turis-
tas! Assim, a R Dimer busca se 
engajar ativamente através do 
apoio a ações que fomentem o 
esporte, a cultura e o desenvol-
vimento de Torres. 

E na última sexta-feira (13), 
a empresa torrense R Dimer 
mostrou novamente seu en-
gajamento social com a cidade 
- na contribuição com a Frente 
Emergencial de Trabalho, fei-
ta através da doação de botas 
específicas para o trabalho que 
executam, trazendo maior pro-
teção e conforto ergonômico e 
térmico. Em comunicado envia-
do para a imprensa, a empresa 
salienta o importante papel 
executado pela Secretaria de 
Assistência Social e Direitos 
Humanos em relação a atuação 
dos profissionais vinculados às 
frentes emergências de traba-
lho, "ação que gera oportuni-
dade, trazendo novos expoen-
tes e esperança para pessoas 

em situação de vulnerabilidade, 
e que a acabam transformando, 
através de seu trabalho, a cidade 

de Torres em um lugar ainda mais 
belo e acolhedor para se viver e 
conhecer".

SOCIAL

R Dimer doa botas para participantes da Frente 
Emergencial de Trabalho

Prefeitura inaugura Brinquedoteca e Sala de Estudos 

da Casa de Acolhimento Estrela Guia
Na tarde desta quarta-feira, 18 

de julho, a Prefeitura de Torres, 
através da Secretaria de Assis-
tência Social e Direitos Humanos, 
inaugurou a Brinquedoteca e 
Sala de Estudos da Casa de Aco-
lhimento Estrela Guia. A Casa é 
o abrigo institucional destinado 
a acolher em caráter provisório, 
crianças e adolescentes entre 0 
e 17 anos e 11 meses, afastados 
do convívio familiar por meio de 
medida protetiva, aplicada por 
autoridade judicial. No evento, o 
prefeito Carlos Souza destacou a 
importância de qualificar este es-
paço público, tanto para os aco-
lhidos como para os profissionais 
do lugar. Destacou que é compro-
misso da gestão, colocar sempre 
as pessoas em primeiro lugar.

O espaço está sediado na área 
que anteriormente ficava a sede 
administrativa da Estrela Guia. 
Em fins do ano passado, foi inau-
gurada nova casa administrativa, 
viabilizada pelo Poder Judiciário. 
O lugar foi contemplado com re-
passe da Conta das Penas Alterna-
tivas. A antiga sede foi reformada 
e adequada ao novo propósito, a 
partir do trabalho voluntário da 
aluna do Curso de Pedagogia da 
Ulbra Torres, Ana Regina Mag-

nus. A men-
tora do pro-
jeto já foi 
m o n i t o r a 
da Casa por 
cinco anos, 
e a iniciati-
va de Ana 
r e c e b e u 
a p l a u s o s 
de todos. 
E s t a v a m 
presentes 
no evento, 
a secretária 
de Assis-
tência Social e Direitos Humanos, 
Neusa Carlo, a coordenadora da 
Casa, Ione Martins da Costa, a 
equipe técnica do local e vários 
secretários municipais. O tra-
balho foi resultado da parceria 
da Prefeitura e voluntários que 
contribuíram para a montagem 
do espaço com brinquedos e pe-
quena biblioteca para estudo e 
leitura. 

Na última quarta-feira (18), 
encontravam-se na Casa 13 aco-
lhidos, sendo sete de Mampi-
tuba, todos da mesma família; 
um de Arroio do Sal e cinco de 
Torres, sendo quatro da mesma 
família. A Casa atende a cliente-

la da Comarca de Torres (forma-
da pelos municípios de Arroio 
do Sal, Dom Pedro de Alcântara, 
Mampituba, Morrinhos do Sul, 
Três Cachoeiras, Três Forquilhas e 
Torres), em função de abandono 
ou cujas famílias ou responsáveis 
encontram-se temporariamente 
impossibilitados de cumprir sua 
função de cuidado e proteção, 
até que seja viabilizado o retorno 
ao convívio com a família de ori-
gem ou, na sua impossibilidade, 
o encaminhamento para famí-
lia substituta. O órgão gestor da 
Casa de Acolhimento Estrela Guia 
é a Secretaria Municipal de Assis-
tência Social e Direitos Humanos.

FONTE: Prefeitura de Torres

Você é especial 
pra nós !

Sim , a equipe Vivi Steffen está sempre em 

busca do que há de melhor para suas clientes !

Seus cabelos precisam de bons tratamentos o 

ano inteiro e neste inverno montamos um dia 

do mês todo especial para vocês , envolvendo 

cabelo +corpo+mente. 

Agende seu horário em um ambiente todo

 personalizado com muito  carinho e amor!
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A Ascort (Associação dos Cor-
redores de Torres) também 
participou do Festival 151 anos 
do clube porto alegrense  Sogi-
pa,  que ocorreu no último final 
de semana na capital gaúcha.  
Quatro atletas participaram 
das provas dos 1500m , 800m, 
200m, obtivemos algumas me-
dalhas sendo o grande desta-

que  
Natã Nascimento conquistou a 
medalha de Prata nos 1500m 
e o bronze nos 800m. Já Pedro 
Henrique ganhou a medalha de 
ouro nos 200m. Bruno Cons-
tante fez sua estreia nos 200m 
fazendo uma grande prova, e 
Eduardo bandeira fechou em 
6° Lugar nos 1500m. "A prova 

serviu como um grande trei-
no e aprendizado para nossos 
atletas que puderam correr 
na pista da Sogipa. Agradeci-
mento ao Tiago, pai do atleta 

Eduardo Bandeira, que levou 
nossos atletas para este grande 
desafio. Agora a as atenções se 
voltam para algumas provas de 
rua".

O atleta José Daniel, participante 
do projeto Brincar de Correr da 
Ascort (Associação dos Corre-
dores de Torres), venceu  no dia 
04 de Julho a corrida Corpo dos 
Bombeiros em Tramandaí, prova 
realizada num percurso de 4km. E 
no final de semana seguinte (do-
mingo, 07), o atleta retornou a 

Tramandaí e venceu a Rústica da 
Festa do Peixe, tradicional corri-
da que ocorre todos os anos. José 
Daniel venceu o percurso de 4km, 
que contou com mais de 400 
atletas, sendo que outros atletas 
da Ascort foram destaque tam-
bém, em especial o 4° lugar Geral 
masculino (que foi de Marcos An-

dré). Nos 6km, Eduardo Bandeira 
sagrou-se Vice Campeão Geral, e 
Érica Shardosim ficou em 3° lugar 
Geral feminino.
Os atletas agora se preparam 
para a Corrida do Circuito Sesc 
Etapa Guaíba onde vão para se 
manterem bem colocados no 
ranking.

ESPORTES

Em intervalo de 4 dias, atleta torrense vence duas corridas em Tramandaí

No último domingo, dia 15 de Ju-
lho, ocorreu a 7ª rodada do Cam-
peonato Municipal de Futebol 
Sete em Dom Pedro de Alcântara 
-  taça Antenor Magnus Hendler 
(popularmente conhecido como 
Doca). O campeonato é uma ini-
ciativa da Prefeitura Municipal de 
Dom Pedro de Alcântara
Quatro jogos foram realizados: o 
primeiro uma goleada de 8 a 1 do 
Mata Boi contra o Etanol - com 
os gols da equipe Mata Boi sen-
do marcados dois por Daniel, dois 
por Émerson Brambila, três por 

Michel e um por Tiago; já o gol de 
honra da Equipe Etanol foi de Fer-
nando. O 2º jogo teve vitória do 
Cruz Vermelha: 3 X 0 contra o só 
Amigos - com dois gols de Mateus 
e um de Marcelo.
No 3º jogo equilíbrio na vitória 
do Aimoré por 2 X 1 contra o Ho-
rizonte - sendo os gols da equipe 
Aimoré marcados por  Antônio 
Lucas e o gol da equipe Horizon-
te feito por Ricardo. No último 
jogo do dia, o Floresta fez 3 a 0 
na equipe do Porto Brás, com dois 
gols de Ezequiel e um de Douglas.

A sétima rodada foi a última da 
fase de classificação, e definiu 
os quatro semifinalistas: Cruz 
Vermelha (em 1°), Floresta (2°) 
Aimoré (3°) e Mata Boi (4°). No 
próximo domingo, dia 22, aconte-
cem as semifinais do campeona-
to. As partidas são realizadas no 
campo do Osni, na comunidade 
de Arroio dos Mengues. O pri-
meiro confronto das semifinais 
será entre Floresta X Aimoré, às 
15 horas; o segundo confronto é 
entre Cruz Vermelha X Mata Boi, 
às 16 horas. 

Definidos os semifinalistas do Campeonato de Futebol Sete em 
Dom Pedro de Alcântara

Pódio geral rústica da Festa do Peixe:campeão José Daniel, e 
4° Marcos André (Ambos atletas Ascort)

Ascort competiu no  Festival 151 anos da Sogipa

Atletas que participaram da corri-
da na Sogipa

PATROCÍNIO MASTER: Torres Calça-
dos  / Restaurante Cantinho do Pes-
cador / CFC Torres RS / Construtora 
Monte Bello  /  Pompeu Materiais 
Construções e Serviços  / Nossa 
Casa Imobiliária  / RMS Telecom / 

Laboratório Da Rocha  / Over Bike  
/ Lavanderia Lavex Clean/ Imobiliá-
ria Lummertz  / Klein Bicicletas / J3 
Construções&Incorporação /  COM-
DICA / SOSSEG / STAN LIMP
EQUIPE TÉCNICA:JB Clínica Quiro-

praxia / Welle Fisioterapia /  Aca-
demia Kirra Capesca / Clinica Praia 
Grande  / Massoterapeuta Dirlene 
Girelli/ Proforma Fisioterapia  / 
Longe Vitá – Saúde e Estética/ Vitor 
Luiz Job dos Santos  / JP Soluções 

Tecnológicas / Nutricionista Isadora 
Azambuja Psicólogo
APOIOS: Águia Contabilidade  / Pa-
pelaria Atlântica  / Bio Pharma  / 
SESC Torres – RS  /  Studio Fitness 
/ Academia Corpus Fitness / Clezar 

Junior Engenharia e Construções  / 
Novo Lar Imobiliária  / Brasília Grill  / 
Kaliptus Pizzaria  / Sinto e Cepento /  
Protelim Piscinas Torres  / Co2 Gru-
po de Corrida  /  Grupo Bem Estar de 
Corrida /  Frederico Maciel

Equipe do Mata Boi (foto) goleou e agora jogará às semifinais

A equipe de veteranos do Tor-
rense foi até Maquiné no últi-
mo sábado (14) para visitar o 
tradicional Esporte Clube Cru-
zeiro - e conseguiu um empate 
dificílimo contra a excelente 
equipe da casa. Foi um jogo 
truncado, brigado (mas só na 
bola), que terminou num em-
pate em 4 x 4. "Foi o resultado 
justo pelo que as duas equipes 
apresentaram em campo" indi-
cou Adroaldo Lummertz, técni-
co do 'Verdão' .
Os gols do Torrense foram 
marcados por Paulo Japa (1) 
Nivaldo (1) Guerra (1) e Danilo (1). O técnico 
Adroaldo Lummertz colocou em campo a se-
guinte equipe: Vando no gol; Marcelo e Rafael 
nas laterais; Clóvís e Paulo na zaga; Tiaguinho 

e Guerra de volantes; Matias e Nivaldo meias; 
Danilo e Paulo Japa de atacantes. Entrou no 
decorrer da partida o atleta Wuilliam. O pró-
ximo jogo do Torrense será em casa, no Ria-
chão, dia 21/07 contra a equipe do São Braz.

Veteranos do Torrense conseguem empate heroico 
em Maquiné 
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Na quinta-feira passada, 
12, no ginásio esportivo 
da Ulbra Torres, quatro jo-
gos encerraram a segunda 
rodada do municipal. No 
primeiro jogo da rodada, 
Amigos do Adri, venceu a 
equipe da Adescom pelo 
placar de 07 x 02, com 
gols de Murialdo Lopes, 
Janilson Magnus, Edivaldo 
de Souza, 2 gols de Daniel 
Contine, 2 gols do Tiago 
Valin e a equipe da Ades-
com descontou com os 2 
gols de Kelvin Martins.
Na segunda partida da 
noite F.C Meia Boca ven-
ceu a equipe do Igra Torres 
pelo placar de 06×03, gols 
3 gols de Lucas Santos, 2 
de Fábio Schardosin e 1 
gol de Edevaldo Padilha. A 
equipe do Igra Torres, des-
contou com gols de Luiz 
Eduardo Santos, Willian de 
Oliveira e Elinton Fortes.
Mar Azul/ Torres Calçados 
e São Jorge/Lifan Marauto 
empataram em 4×4 com 2 
gols de Anderson Maria-
no (Kinha) 1 gol de Jonh 
Lennon e 1 gol de Carlos 
Adriano Scheffer. Descon-

tou com 2 gols Geovane 
Matos, 1 gol de Bruno 
Monteiro e 1 gol de Vini-
ciús Hugentobler. Já pelo 
quarto jogo da segunda 
rodada, Pequeno F.C e 
Guarita se enfrentaram 
encerrando o jogo com o 
placar de 1×3 para a equi-
pe do Guarita. Com 2 gols 
do atleta Diogo Freitas e 1 
gol de Igor Mendez. Des-
contou para a equipe do 
Pequeno F.C o atleta Mi-
chael Ferreira (Mikinha).
E na última terça-feira  
aconteceram os confron-

tos da  terceira rodada do 
campeonato. E o resultado 
dos jogos foi  São Braz 8 x 
0 ADESCOM; Guarani 6 x 2 
Maracanã ; Meia Boca 4 x 
3 Mar Azul; Igra Torres 2 x 
2 São Jorge
Na quarta (e penúltima) 
rodada da primeira fase 
do Municipal de Futsal, 
que ocorreu na quinta-fei-
ra (24) jogaram: GUARITA 
CLUB X GUARANI; VERA 
CRUZ X AMIGOS DO ADRI; 
SÃO JORGE X F.C MEIA 
BOCA; IGRA TORRES X 
MAR AZUL

Equipe do Amigos do Adri goleou

ESPORTES

A Recopa de Arroio do Sal foi 
disputada no último domingo, 
15 de julho, no campo Silvino 
Bolzan. A Vila começou a par-
tida surpreendendo a equipe 
mandante de campo, Areias 
Brancas, e dominou o jogo até 
abrir o placar com gol de Lé-
ozinho. No decorrer, a Areias 
Brancas conseguiu equilibrar e 
passou a sufocar e pressionar 
na busca do empate, que veio 
através de uma cobrança de pê-
nalti de Gustavo, já no segundo 
tempo. Logo após o empate, 
também de pênalti, a Vila vol-
tou a liderar o placar com gol 
de Ranieri. Faltava cerca de dez 
minutos para acabar a parti-
da e Areias Brancas foi para o 
tudo ou nada, no entanto em 
um contra-ataque Nena defi-
niu o placar: Areias Brancas 1 
x 3 União da Vila e sagrou-se a 
primeira Campeã da Recopa de 
Arroio do Sal. Com esse resulta-
do, válido também pelo Campe-
onato Municipal, a Vila somou 
seus primeiros três pontos na 
competição e entra na briga 
pelo título da Taça Wanderlei 
Fachel Dias.
O outro confronto da tarde foi 

entre Atlântico e Rondinha, 
onde o Atlântico se recuperou 
da perda da Taça Tio Bibi (ver 
PAG 20), seguiu mostrando seu 
futebol exuberante e aplicou 
uma goleada de seis a zero em 
cima da Rondinha, que estava 
bastante desfalcada. O desta-
que do jogo ficou por conta de 

John Lennon autor de quatro 
gols.
A próxima rodada do Municipal 
acontece no próximo domingo, 
dia 22 de julho, no campo Jo-
vino Alves Pereira com dispu-
tas entre: 13:15: Millonários x 
Figueirinha; 15:15: Ecas x Praia 
Azul

Vila é a grande campeã da Recopa de Arroio do Sal

Muitos gols no Municipal 
de Futsal em Torres
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Roni Dalpiaz‘‘

ronidalpiaz@gmail.comDiario a BordoDiario a Bordo

‘‘

ICD

edificações em péssimas condições. Passaram a 
morar na meia água por ser o espaço que 
inicialmente apresentada condições, mesmo que 
precárias, de ser habitada. 
Imagino que quem tome conhecimento desse 
histórico, reconheça sem muito esforço, que se 
trata de um local repleto de simbolismo, 
estruturado desde os pioneiros do núcleo urbano, 
constituindo-se, portanto, em uma memória 
valiosa para a comunidade a ser preservada para 

placa da municipalidade que sinalizava o valor 
turístico do local foi retirada. A comunidade 
agradece a essa família pela preservação do 
imóvel nos últimos 40 anos. 
Tem-se notícias de processos de tombamento 
anteriores a 2018, mas sem conclusão 
favorável; o que permitiria, ao menos, ser 
negociado a isenção dos impostos para o local. 
Reproduzo adiante parte de um conteúdo do 
IPHAE: “O Tombamento não altera a 
propriedade de um bem; apenas impede que 
venha a ser destruído ou descaracterizado. [...] 
u m  b e m  t o m b a d o  n ã o  n e c e s s i t a  s e r 
desapropriado. [...] um bem tombado pode ser 
alugado ou vendido [...], desde que continue 
sendo preservado [...] pode mudar de uso, desde 
que as adaptações necessárias a este novo uso 
sejam condizentes com a preservação das 
características do bem em questão. [...] são 
permitidas obras de adaptação e restauração, 
desde que estas sejam previamente aprovadas 
pelo órgão que realizou o Tombamento.” 
Neste primeiro semestre (2018), Ostelo e 
Daniela foram surpreendidos por uma 
notificação extrajudicial, onde uma das 
sucessoras - Beatriz Maria Barros Gastal -, 
através de sua advogada procuradora, notificou 
da extinção do comodato, dando prazo 
“improrrogável” de trinta dias para a 
desocupação do imóvel. Em nenhum momento 
existiu um contato com a família comodatária 
para saber de suas condições e expectativas 
quanto ao contrato, fortalecendo o lado humano 
da relação. Dona Maria, ainda em vida, foi 
orientada pela Sra. Lígia, uma das sucessoras, 
que " por não termos mais interesse pelo 
imóvel, por favor procure um advogado amigo 
e passe para o seu nome”. 
Sabendo Ostelo e sua irmã do valor histórico do 
imóvel e reconhecendo o significado existente 
no local, e estando ambos, convencidos da 
necessidade de preservar também a parte 
material, não restou alternativa para quem 
também gosta do local, procurar a justiça 
requerendo a permanência no imóvel pelas 
razões que constam do processo. 
Sei que estas duas pessoas estão informadas do 
que é PRESERVAR e estão dispostas a 
continuar sendo responsáveis pela parte 
material do local, e solidários em levar avante, 
para as próximas gerações, todos estes 
acontecimentos aqui registrados. A expectativa 
é que outras pessoas e instituições venham a se 
engajar na preservação deste conjunto 
histórico. 

Dando continuidade a coluna da semana 
passada...

O outro debatedor do evento que mais 
propôs soluções para o futuro da cidade foi 
Marcelo Koch. E seu principal argumento 
foi o de não separar o desenvolvimento 
econômico do progresso social. Ele 
mostrou através de gráficos e exemplos que 
isso é possível. 

“A qualidade de vida já é o diferencial para 
a escolha de uma cidade para se viver. Mas 
não aquela qualidade de vida que se 
pensava antigamente, do sonho de morar 
numa chacrinha com animais em volta, 
longe de tudo. As cidades modernas não 
têm mais espaço para isso. É algo mais 
amplo do que viver numa cidade bucólica, 
qualidade de vida é ter acesso a saúde, 
educação, segurança, saneamento, 
transporte, mobilidade urbana. Quando se 
fala em qualidade de vida não se fala mais 
naquela coisa sonhadora do passado, 
quando se fala em qualidade de vida hoje se 
fala neste novo paradigma social: Escolhas 
baseadas na satisfação humana. 

Enquanto os países mediam o desempenho 
de sua sociedade pelo PIB, eles não 
mediam a satisfação humana, e o resultado 
foi que muitos países que tinham um ótimo 
PIB, tinham uma sociedade pior. Torres já 
escolheu, aparentemente, o seu objetivo: 
ser a Cidade da qualidade de vida. Agora a 
tarefa é posicioná-la num cenário de 
melhor cidade para se viver, não apenas 
para trabalhar. Trabalhar para bem viver. 
Vantagem na criação e atração do capital 
humano. Isso fará diferença. Como se 
consegue isso? Através de Sistema de 
dados, levantamento técnicos sobre como a 
cidade se comporta na saúde, segurança, 
educação. Planejar, discutir, gerar 
consensos do que nós queremos. Delimitar 
o que desejamos e como alcançar. Partindo 
da paisagem natural exuberante, recuperar 
a paisagem urbana, através de um sistema 
de gestão, fazendo com que ela se 
transforme em uma moldura para 
embelezar ainda mais o que já é bonito 
naturalmente. Criar um Sistema gestor das 
áreas de interesse. Caracterizar as áreas 
públicas ou privadas, como elas se 
articulam, como são geridas em prol do 
turismo e da própria comunidade. Reforçar 
o espírito do lugar, valorizar a cultura, 
construir símbolos que lembrem a cidade 
de Torres. Transformar Torres em uma 
Cidade Sustentável onde o Social, 
ambiental e econômico interajam e estejam 
em equilíbrio.”

Ao final vejo que me enganei, havia sim 
pelo menos dois representantes do turismo 
no evento. Que bom! Mas fiquei com “uma 
pulga atrás da orelha” quanto a ausência de 
um representante do turismo. Será que esta 
exclusão não se deve a própria falta de 
representatividade do trade turístico?

 PRESERVANDO A CASA NÚMERO UM A TORRES QUE 
QUEREMOS(PARTE 2)  

Caros leitores, o texto a seguir é de autoria de 
Diderô  Carlos Lopes, descendente do 
Alferes Manoel Ferreira Porto, escritor, 
autor dos livros ‘O detetive do passado e sua 
história além-mar’  e ‘Memorial dos 
negros’, ambos ligados a Torres e região. 
Publico este texto a pedido deste grande 
amigo e também por sua relevância em prol 
da preservação do nosso patrimônio 
edificado e da nossa história local.

PRESERVANDO a “Casa Nº1” 
Rua Padre Lomônaco nº1  Torres,RS
Diderô Carlos Lopes
O imóvel do qual vou falar é descrito como 
sendo formado de um terreno e uma casa. O 
terreno, conforme mostrado tracejado em 
preto na figura acima, ainda preserva as 
mesmas medidas originais da “Carta de 
Título de Chão” de 1816, quando o Alferes 
Manoel Ferreira Porto, já aposentado, 
obteve a regularização do espaço onde tinha, 
tudo indica, a sua casa. O conjunto da 
edificação é composto, em 2018, pela casa 
identificada como número 1 que tem o 
mesmo número estampado em dois locais: 
um em metal voltado para a lagoa e outro, 
gravado em uma placa de metal, repintada 
inúmeras vezes, localizada na parte de cima 
do portal voltado para a igreja. Pertence 
também ao conjunto uma meia água que 
ganhou o nº 3. 
Nesse local nasceram seis dos sete filhos do 
Alferes, entre 1806 a 1816, e foi onde ele 
faleceu em 5 de junho de 1828. O imóvel 
permaneceu com a família Ferreira Porto até 
1928, quando então foi vendido para dois 
sócios de renome no RS. Em razão dos novos 
proprietários não residirem na cidade, a 
partir de 1930 passaram pelo imóvel vários 
comodatários tendo sido o local usado para 
várias finalidades. 
Por volta de 1974 o alfaiate que usava o local 
foi afastado, e por indicação de Almey Farias 
Raupp, passou a ser comodatário o casal 
Adão Ostelo Machado e Maria dos Anjos 
Vitorino Machado. Ambos já falecidos. Ela 
mais recentemente. O filho Ostelo Vitorino 
Machado também chegou para ocupar o 
local, sendo que a família encontrou as 
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as gerações futuras. O local da morada do 
Alferes é anterior a igreja de São Domingos das 
Torres. Antes de ser estabelecida em 1824 existia 
somente na “cabeça” do Alferes desde 1815, 
quando recebeu do bispo D. José Caetano da 
Silva Coutinho autorização para edificá-la. Saiu 
da “cabeça” dele e passou a ganhar concretude a 
partir de 1820, no lado contíguo norte de seu 
lote, como está até hoje. Aqui cabe uma 
pergunta: “Será que foi apenas uma grande 
'coincidência' a escolha desse local ou teve 
marcada a participação afirmativa dele, como 
comandante da Guarda das Torres, empoderado 
por sua posição de liderança institucional e 
pessoal?”. 
Por outro lado, quando se fala de preservação do 
patrimônio material, a família Ferreira Porto 
manteve o conjunto por mais de 112 anos de 
fo rma  adequada ,  pa s sando ,  após  s e r 
responsabilidade dos dois proprietários e suas 
sucessões, que por sua vez terceirizaram para os 
comodatários. 
Pelo testemunho de Ostelo Vitorino a 
preservação da parte material foi realizada com 
um esforço muito grande de sua família, que tem 
arcado com dificuldades, há mais de 40 anos, 
com todos os custos, sendo que em algum 
momento o imóvel quase foi levado a leilão, pela 
prefeitura da cidade, por atraso no pagamento 
dos impostos. Continuando seu depoimento, 
registra que a municipalidade ou seus 
representantes da área cultural, em nenhuma 
circunstância se apresentaram no local em 
solidariedade com a legítima e reconhecida 
necessidade de preservar o imóvel por toda a sua 
história e significado. 
Eu, pessoalmente, quando visitei o local, em 
2016, conheci esta mesma situação através de 
Dona Maria. Constatei que posteriormente até a 
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